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Слово Геннадия Зюганова

2010 год еще не завершился. Но он уже во-
шел в историю России как один из самых дра-
матичных. Жара и засуха способствовали мас-
штабным пожарам. Сгорели целые деревни и 
поселки. Фотографии с пепелищ не отличить от 
снимков Хатыни военной поры. Но люди гибли 
не только в огне. Даже в столице рубеж июля –
августа отмечен ежедневным уходом из жизни 
порядка 700 человек. Это значит, что пожарища 
удвоили число смертей. 

Выгорели огромные площади леса. Нанесен 
колоссальный ущерб экологии. Тяжелейший 
удар получило сельское хозяйство, и без того ле-
жащее на боку. Урожая в текущем году уже не до-
ждутся сотни тысяч крестьян. Повышение цен на 
основные продукты питания неизбежно. 

Размер катастрофы очевиден. Она затронула 
десятки миллионов человек. И хотя за послед-
ние годы Россия пережила целую череду траге-
дий, нынешняя отличается общенациональным 
масштабом. Причем воздействие случившего-
ся на жизнь страны далеко не исчерпано. Мил-
лионы людей наглотались вредных веществ, их 
здоровью нанесен серьезный ущерб. Подлинные 
масштабы происшедшего станут известны позже.

Беда, в которую попали сограждане, нашла 
отклик по всей стране. Собирается помощь для 
пострадавших. Не стоит в стороне и Коммуни-
стическая партия Российской Федерации. Наши 
товарищи проводят сбор средств и вещей для 
погорельцев. Действия региональных отделе-
ний партии координирует рабочая группа при 
ЦК КПРФ. Но даже всенародная поддержка не 
вернет родных и близких тем, кто понес горькие 
утраты в дни пожарищ.

Увы, но случилось то, что всегда случается, 
когда власть действует «на авось», когда она не 
выполняет своих прямых функций, не слушает 
голос народа. Произошло то, от чего мы – ком-
мунисты – так настойчиво пытались оградить 
страну. Всех, от кого зависит принятие важней-
ших решений в государстве, мы предупреждали 
о нарастающих угрозах. Пять лет назад наша пар-
тия распространила в Государственной думе спе-
циальный доклад «Пределы падения», подготов-
ленный лучшими учеными. В 2006 – 2007 годах 
КПРФ вела неустанную борьбу против нового 
разрушительного по своей сути Лесного кодек-
са. Не менее серьезная работа проводилась в ходе 
подготовки Водного кодекса. Их самый тщатель-
ный анализ давался на «круглых столах» в Госу-
дарственной думе. Специальные материалы пе-
редавались руководству страны. 

Мы последовательно проводили линию на 
использование земельных, лесных и водных бо-
гатств России в интересах всех граждан. Требо-
вали обеспечить соответствующее регулирова-
ние этих отношений государством. Доказывали, 
что принятие новых Лесного и Водного кодексов 
противоречит этим задачам. Настойчиво привле-
кали общественное внимание. Использовали все 
доступные методы – от парламентской трибуны 
до массовых акций протеста. Не упускали ни од-
ной возможности достучаться до действующей 
власти. Но не могли пробить брешь в строю чи-
новников, за плечами которых маячат интересы 
крупного капитала и личная выгода. 

После наводнений на реке Лене и на Север-
ном Кавказе, землетрясения на Сахалине мы тре-
бовали от властей более жестких и конкретных 
мер по наведению порядка. Мы настаивали, что 
авария на Саяно-Шушенской ГЭС вновь под-
тверждает необходимость государственной соб-
ственности на стратегические отрасли экономи-
ки. Мы объясняли, что пожар в пермском клу-
бе «Хромая лошадь» требует комплексных мер 
по обеспечению безопасности общественных за-
ведений. Мы показывали, что сверхприбыль 
«угольных королей», экономящих на охране тру-
да и здоровья горняков, ведёт прямиком к авари-
ям, которые только за последние месяцы случи-
лись на шахтах «Распадская» и имени Вороши-
лова в Кузбассе. 

Увы, мы не смогли вразумить власть. Не убе-
дили её зажечь красный свет на пути обогащения 
олигархии. Корень зла сохраняется – это безу-
держная и циничная погоня капитала за прибы-
лью. Правящие круги твердо нацелены удовлет-
ворять его аппетиты. Они упорно сбрасывают с 
государства ответственность за важнейшие сфе-
ры деятельности. Бандитский капитализм унич-
тожил почти все коллективные хозяйства, кото-
рые были в состоянии противостоять засухам и 
пожарам.

Первые лица преуспели в назначении «стре-
лочников» за каждую аварию и катастрофу. При 
этом утверждается неприкасаемость главных 
чиновников, реализующих самые омерзитель-
ные эксперименты над народом и нашей стра-
ной. «Незаменим» Кудрин, ведь он успешно обе-
скровливает экономику и социальную сферу, пе-
рекладывает груз расходов на плечи нищающих 
регионов. «Незаменим» Сердюков, ведь труд-
но найти лучшего умельца по переделке Армии 
в торговую лавку. «Незаменим» Фурсенко, ведь 
он уже натренировался хоронить лучшие дости-
жения науки и образования с невозмутимым ви-
дом. «Незаменим» и главный приватизатор стра-
ны, разрушитель лучшей в мире энергосистемы, 
которому теперь отдали на откуп развитие нано-
технологий.

Высшие должностные лица попрекают в слу-
чившемся губернаторов и своих чиновников. Гу-
бернаторы считают, что центральная власть ви-
новата больше, но «гоняют» районных начальни-
ков. Районные начальники полагают, что во всем 
виновата бездарная политика правительства, но 
вслух этого не говорят. 

Виноваты все и всё: климат и стихия, торфо-
разработки и любители отдыха на природе, про-

давцы бытовых вентиляторов и граждане, не 
опахавшие свои дома и села. Не виноваты только 
те, без кого в российском государстве не прини-
маются решения. Не виновата и их властвующая 
партия. Не виноваты ни юридически, ни полити-
чески, ни морально. 

Люди, ничего не создавшие в этой жизни, лю-
бят перекладывать свою ответственность на дру-
гих. Те, кто ничего не построили собственными 
руками, закономерно скатываются к неустан-
ному пиару. Самореклама нынешней власти все 
больше удаляет её от реальной жизни. Чего сто-
ит только один факт: вопреки всем заявлениям 
чиновников обещанные в текущем году кварти-
ры получили далеко не все ветераны Великой 
Отечественной войны. 

В отсвете пожаров 2010 года стала явно вид-
на беспомощность власти в конкретных делах. 
Миллионы людей столкнулись с проблемой за-
щищенности своей жизни, своего крова, свое-
го будущего. Граждане России обнаружили, что 
власть, её первые лица не компетентны в пробле-
мах государственного управления, не исполня-
ют возложенных на них обязанностей. Попытка 
придать значимость своей деятельности, демон-
стрируя «ручной режим управления» страной, 
лишь подчеркивает неэффективность и бестол-
ковость властной вертикали.

Всё происходящее становится уроком уже 
не для самой власти. Это урок для страны и её 
граждан. Урок умения оценивать ситуацию не по 
словам или картинке на телеэкране, а по делам 
и способностям. Урок умения бороться за свои 
права и формировать власть в народных инте-
ресах.

Специалисты предупреждали, что лето теку-
щего года будет жарким. На это указывали про-
гнозы метеорологов и опыт практического хо-
зяйствования. Следовательно, огненная стихия 
обрушилась не вдруг, а была вполне ожидаемой. 
Но никаких мероприятий по подготовке страны 
и населения к экстремальной ситуации проведе-
но не было. 

А ведь есть вещи, над которыми власть обя-
зана работать без специальных предупреждений. 
Есть проблемы, к которым она должна быть го-
това всегда. Минимизация последствий стихий-
ных бедствий, военных и политических кон-
фликтов, экономических бойкотов, терроризма и 
уголовщины – прямая ответственность государ-
ства. Для этого предусматриваются специальные 
статьи бюджетных расходов. Для этого суще-
ствует МЧС и другие службы. Для этого должен 
отрабатываться комплекс и профилактических, 
и мобилизационных мер. «Профилактика болез-
ней дешевле их лечения» – этот принцип работа-
ет не только в медицине. И если этого власть не 
понимает, она оказывается вредоносной для об-
щества и подлежит замене.

Приоритеты правящего режима все больше 
превращают Россию в царство абсурда. Струк-
туры МЧС, призывая добровольцев на тушение 
пожаров, предлагали им являться со своими про-
дуктами, запасом питьевой воды и даже противо-
газами! А желание чиновников угодить началь-
ству все чаще побуждает их действовать в сти-
листике плохого анекдота. Регулярные метеона-
блюдения в мире ведутся не более двухсот лет. 
Однако это не помешало руководителям Росги-
дромета и Гидрометцентра договориться до того, 
что такой жары у нас не было более тысячи лет. 

В России сложилась система, способная пре-
вратить в фарс любую трагедию. Высшие долж-
ностные лица призвали оппозицию не делать 
пиар на горе людей, но сами поспешили занять-
ся именно этим. Изображая личное участие в ту-
шении пожаров, они фактически признали кол-
лапс возглавляемой ими государственной систе-
мы. Ведь задача правительства – предотвращать 
катастрофы, обеспечивать безопасные условия 
проживания населения. И эта задача с треском 
провалена. Огненный вал прокатился по всей 
центральной России. Произошла трагедия, кото-
рую не скрасить суетой перед телезрителями. В 
такой ситуации не спасет и наблюдение с помо-
щью видеокамер за строительством жилья вза-
мен сгоревших домов. При проведении нынеш-
него курса и «политики катастроф» видеокамер 
на все случаи жизни просто не хватит. 

Власть, увлеченная обличением советского 
прошлого ради оправдания чиновно-олигархи-
ческого беспредела, упорно не желает учиться у 
предшественников. 

Между тем, еще в 1930-е годы в СССР для 
борьбы с лесными пожарами был создан гусе-
ничный поезд-вездеход «Ярославец». В дальней-
шем строились и выпускались тяжелые пожар-
ные машины на базе военной техники. В стране 
появились первые подразделения военных тру-
бопроводчиков. В 1952 году И.В.Сталин принял 
решение выделить их в отдельный род войск. 

Время подтвердило важность таких реше-
ний для обеспечения безопасности страны. Тру-
бопроводчики сохранили тысячи жизней наших 
солдат в Афганистане, были надежной силой, по-
могавшей при катастрофах в Спитаке и Черно-
быле, при лесных и торфяных пожарах. К началу 
«реформ» это были компактные и воистину уни-
версальные современные войска. Они не только 
обеспечивали армию во время боевых действий, 
но и являлись мощным стратегическим резер-
вом на случай чрезвычайных ситуаций. Теперь 
же при переходе на сердюковский «новый облик 
Вооруженных сил» все трубопроводные брига-
ды сокращены. Отдельные батальоны оставле-
ны лишь в военных округах и на флотах. Страна 
оставлена без важного стратегического резерва. 

Комплексный подход к проблемам позволял 
СССР решать самые серьезные задачи. В 1972 
году тоже установилась небывалая жара. Но лес-

ные пожары и горевшие торфяники не стали все-
общим бедствием. К тушению пожаров привлек-
ли более 100 тысяч военнослужащих. В настоя-
щее же время задействовали только 11 тысяч во-
еннослужащих, причем с большим опозданием. 
Тогда только в Московской области было раз-
вернуто 300 линий полевых магистральных тру-
бопроводов протяженностью 1300 километров. 
Сейчас власти осилили прокладку 170 киломе-
тров трубопроводов на территории четырех об-
ластей: Московской, Нижегородской, Рязанской 
и Владимирской. Надо ли удивляться, что ущерб 
от пожаров 2010 года многократно превысил по-
тери 1972 года?

Отечественная конструкторская школа и се-
годня предлагает интересные разработки. Но 
власти упорно игнорируют возможности рос-
сийского авиастроения и других отраслей. Еще в 
начале 2000-х годов Уральское конструкторское 
бюро транспортного машиностроения разрабо-
тало проект пожарного танка. Он мог нести боль-
шой запас воды, идти по бездорожью и проламы-
ваться в глубь леса к очагу пожара. Его изготов-
ление на базе утилизируемых танков Т-72 мог-
ло обойтись достаточно дёшево. Но разработки 
остались невостребованными. Даже теперь, по-
сле горьких уроков текущего лета, власть не спе-
шит действовать по-хозяйски. Она не обращает 
внимания на своих разработчиков, но зато изу-
чает возможность закупки пожарной техники за 
рубежом. 

КПРФ считает, что дальнейшее промедле-
ние в деле переустройства страны на платфор-
ме народных интересов чревато необратимыми 
последствиями. При этом всем стало очевидно, 
что нынешний состав правительства во главе с 
В.В.Путиным не справляется с накопившимися 
проблемами. Ситуация требует, чтобы расчистку 
управленческих завалов взял на себя Президент 
Российской Федерации: и как первое лицо в го-
сударстве, и как политик, имеющий внепартий-
ный статус. 

При этом КПРФ настаивает на реализации 
следующих первоочередных мер:         

1. Немедленно провести обстоятельное рас-
смотрение причин и последствий чрезвычайной 
ситуации 2010 года на Госсовете и специальном 
заседании Государственной думы.

2. В течение двух месяцев принять специаль-
ный План обеспечения комплексного решения 
всех вопросов национальной безопасности, за-
щиты страны и населения от чрезвычайных си-
туаций.

3. Разработать новые Земельный, Лесной и 
Водный кодексы. До их принятия приостановить 
ныне действующие кодексы в части передачи в 
частные руки земли, леса и водных объектов.

4. Немедленно отменить действующие на 
данный момент планы дальнейшей приватиза-
ции госсобственности. Приступить к увеличе-
нию доли государственного имущества и повы-
шению эффективности управления им.

5. Признать необходимость развития коллек-
тивных хозяйств и леспромхозов в качестве важ-
нейшего условия решения обостряющихся про-
блем. Разработать и реализовать программу вос-
становления крупных коллективных хозяйств с 
глубокой специализацией по производству и пе-
реработке сельхозпродукции.

6. Восстановить единую государственную 
службу по охране лесов. Осуществить масштаб-
ную программу восстановления плодородия зем-
ли и освоения заброшенных земель. Создать спе-
циализированные подразделения по проведению 
мелиоративных работ.

7. Увеличить финансирование агропромыш-
ленного комплекса из федерального бюджета до 
уровня не ниже 10% его расходной части. В те-
чение 5 лет восстановить материально-техниче-
скую базу сельского хозяйства, его энерговоору-
женность. Осуществить программу, позволяю-
щую создать привлекательные условия для жиз-
ни людей на селе. 

Реализация данного комплекса мер суще-
ственно усилит конкурентоспособность Рос-
сии в ХХI веке, улучшит защиту граждан стра-
ны от аварий и катастроф. Без использования 
этих мер все разговоры о модернизации страны 
будут оставаться пустым звуком.  Со своей сто-
роны фракция КПРФ готова повторно внести на 
рассмотрение Государственной думы ранее от-
клоненные «Единой Россией» проекты Земель-
ного, Лесного и Водного кодексов. 

 Председатель ЦК КПРФ 
Геннадий ЗЮГАНОВ.                            

Некомпетентность власти 
сжигает Россию

Наша газета отметила 10-летний юбилей!

Красноярская средняя 
школа № 100 в постсоветское 
время преобразована в лицей 
№ 12. Но ее по-прежнему на-
зывают «сотой». В знак уваже-
ния за верность традициям.

Школа известна тем, что 
здесь и после августа 1991 года 
ни на день не прекращала дея-
тельность пионерская организа-
ция имени маршала Георгия Жу-
кова. Мальчишки и девчонки с 
гордостью носят красные галсту-
ки, а прием в пионеры становит-
ся ярким событием.

Кстати, несмотря на демокра-
тизацию внутришкольной жиз-
ни, в лицее учреждена единая 
школьная форма. Выглядят ре-
бята вполне современно! И ни-
кто, кажется, не видит в этом 
проявления тоталитаризма.

1 сентября на торжественную 
линейку, посвященную Дню зна-
ний и началу учебного года, при-
шел член ЦК КПРФ, первый се-
кретарь крайкома партии, депу-
тат Законодательного собрания 
Пётр Медведев.

От имени коммунистов края 
он поздравил виновников торже-
ства с праздником и вручил ди-
ректору лицея Светлане Шаба-
новой 100 алых пионерских гал-
стуков.

Вся школа – пионерская. В но-
вом учебном году поход за зна-
ниями начали 1010 юных красно-
ярцев, из них 100 – первоклашки.

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора.

Здравствуй, школа!
В День знаний школе № 100 (лицей № 12) вручено 

100 красных галстуков от КПРФ

Директору Красноярской 
детской музыкальной школы 

№ 1    Бородич О. А. 

Уважаемая 
Ольга Анатольевна!

В героические годы первых 
пятилеток страна бурно разви-
валась, шла культурная рево-
люция. И 1 сентября 1930 года 
открыла для детей свои двери 
старейшая музыкальная школа 
Сибири. Музыка – одна из важ-
нейших составляющих культу-
ры – перестала быть достоя-
нием горстки избранных, ста-
новилась подлинно народной. 
Школа стала одним из центров 
культурной жизни Краснояр-
ска: на ее базе проводились 
педагогические чтения, семи-
нары, открытые уроки. Среди 
более чем двух тысяч выпуск-
ников вашей школы – музы-
канты и педагоги, известные 
далеко за пределами Красно-
ярского края.

Поздравляя с началом но-
вого учебного года и с юбиле-
ем весь педагогический кол-
лектив, всех учащихся и вы-
пускников школы, я желаю 
всем здоровья, счастья, новых 
творческих успехов! 

С уважением
руководитель фрак-

ции КПРФ в Государ-
ственной думе РФ, Пред-

седатель ЦК КПРФ                                                                     
Геннадий  ЗЮГАНОВ.

Уважаемые товарищи! Уважаемый Петр Петрович!
От души поздравляю вас с десятилетием выхода в свет 

первого номера краевой газеты красноярских коммунистов 
«За Победу!»!

Все эти годы ваша газета смело боролась за власть трудо-
вого народа. В условиях информационной блокады несла прав-
ду о партии. Была активным пропагандистом и организато-
ром наших дел и идей. Объединяла вокруг себя всех, кому не-

безразличны идеалы социализма, дружбы и братства наро-
дов, достоинство нашей Великой Родины.

Вашу газету ждут. В ней обретают поддержку и уверен-
ность в правоте нашего справедливого дела. В нашу Победу!

Желаю вам, дорогие друзья, доброго здоровья, тиражного 
роста, реализации новых творческих идей.

Председатель ЦК КПРФ Геннадий ЗЮГАНОВ.

Читателям газеты «За Победу!» Красноярского краевого отделения КПРФ,
первому секретарю Красноярского краевого комитета КПРФ П. П. Медведеву

Примите поздравления!

День знаний в Зеленогорске прошел торжественно. В школах города 
за парты село более 6000 учеников, 659 из них – первоклассники. Во всех 
учебных заведениях города прошли торжественные линейки, посвящен-
ные Дню знаний и началу учебного года. 

Желанными гостями на линейках стали коммунисты Зеленогорского город-
ского отделения. Они поздравили педагогов, учащихся и родителей с началом 
учебного года, пожелали новых достижений в труде и учебе. Каждому учебно-
му заведению были вручены подарки от городского отделения КПРФ – поздра-
вительный адрес и футбольные мячи. Кстати сказать, зеленогорские единорос-
сы побывали на линейках лишь в трёх школах из 17, а «Справедливая Россия» и 
ЛДПР вообще проигнорировали День знаний. «Ну так ведь выборы-то закончи-
лись, – говорили преподаватели, – теперь до следующих выборов мы их не уви-
дим».

На снимке: первый секретарь Зеленогорского ГК КПРФ Алексей Сло-
нов вместе с сыном – будущим  первоклассником Матвеем – вручает по-
дарки от КПРФ лицею № 174.

***
Зеленогорцы активно откликнулись на призыв местного отделения 

КПРФ оказать помощь погорельцам в Центральной России.
Супруги Михаил и Тамара Деревяшко внесли в фонд помощи 500 рублей. 

Среди откликнувшихся – блокадник Ленинграда Николай Борисович Британов, 
ветераны строительства Прокопий Гаврилович Яценко и Мария Ивановна Не-
красова. В акции приняли участие студенты Илья Макаров и Алексей Малахов. 
Огромное спасибо работникам ПЛ-35 и ВТБ-24. Особые слова благодарности – 
в адрес совета ветеранов строительства (председатель А. Емельянова). Всего в 
акции приняло участие более 100 человек. Сбор средств продолжается.

Зинаида ЛЕБЕДЕВА, руководитель общественной приёмной горкома КПРФ. 
***

Значительная часть коллектива Зеленогорского производственного объедине-
ния «Электрохимический завод» обратилась с открытым письмом к Президенту России 
Дмитрию Медведеву. Они встревожены ситуацией на предприятии. 

Текст письма публикуется на второй странице.

Вести из Зеленогорска

Новых
творческих

успехов!

ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ –  НА ВТОРОЙ СТРАНИЦЕ

В минувшую пятницу прошло заседание бюро крайкома 
КПРФ. Бюро утвердило решения группы комитетов местных от-
делений КПРФ об избрании первыми секретарями товарищей, 
избранных на конференциях.Утверждены секретарями местных 
отделений:

Александр Иосифович ПИВНЕВ (Ачинское городское),
Виктор Иннокентьевич АТАРЧИКОВ  (Емельяновское район-

ное),
Геннадий Николаевич ШОРОХОВ (Шушенское районное),
Надежда Леонидовна ЕЛИЗАРЬЕВА (Назаровское город-

ское),
Надежда Лаврентьевна ВЕРХОТУРОВА (Минусинское рай-

онное),
Валерий Иванович НОВОСЕЛЬЦЕВ (Тунгусо-Чунское),
Владимир Иванович ПОЛОВЯНОВ (Туринское),
Василий Корнеевич ДМИТРИЕВ (Байкитское),
Виталий Иванович ДОРОФЕЕВ (Лесосибирское город-

ское),
Александр Сергеевич ТИМОФЕЕВ  (Козульское районное),
Галина Эрднижановна КЛОЧКОВА (Манское районное),
Нина Петровна РОМАНОВА  (Партизанское районное),
Михаил Григорьевич ПРИХОДЬКО (Большемуртинское рай-

Заседание бюро крайкома КПРФ
онное),

Сергей Михайлович АСКЁНОВ (Ачинское районное),
Валерий Григорьевич ГОРЕЕВ (Большеулуйское район-

ное),
Геннадий Кузьмич МИХАЙЛОВ (Назаровское районное),
Иван Фёдорович РУБАН (Боготольское городское),
Николай Илларионович МЕЛЬНИКОВ (Ужурское район-

ное),
Татьяна Георгиевна ЕФИМОВА (Краснотуранское район-

ное),
Виктор Павлович АНИСИМОВ (Балахтинское районное).

***
Бюро  рассмотрело вопрос «Об итогах отчетно-выборной кам-

пании в первичных и местных отделениях Красноярской крае-
вой организации КПРФ».

Рассмотрен вопрос «О задачах партийных отделений КПРФ по 
организации подписки на партийные издания на первое полу-
годие 2011 года».

***
Рассмотрены некоторые другие вопросы внутрипартийной жизни.

Пресс-служба крайкома КПРФ.
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В нашей обойме не должно быть холостых патронов

Открытое письмо Остановиться, оглянуться...

Вручили «чёрную грамоту»
БАРНАУЛ. В рамках организованной комсомольцами кампа-

нии первый секретарь Тальменского отделения  комсомола Шеве-
рев Д.Н.  вручил администрации района «чёрную грамоту». 

Она была принята канцелярией администрации по всем нормам 
делопроизводства, ей присвоен входящий номер 1151 от 27.08.2010.
Общественная акция по предъявлению ультиматума местным орга-
нам власти состоялась 28 августа 2010 года на центральной площади 
рабочего поселка Тальменка. Чиновники под надуманными предло-
гами не дали согласия на проведение публичного мероприятия, одна-
ко возмущенных граждан это не остановило.

Коммунист –  почётный гражданин
КРАСНОДАР. На очередной сессии Совета Гулькевичского 

района единогласно было принято решение о присвоении звания 
«Почетный гражданин Гулькевичского района» Шацкому Анато-
лию Михайловичу. 

Это активный коммунист, член райкома КПРФ. Биография Ана-
толия Михайловича неразрывно связана с Гулькевичским районом.  
Долгое время он возглавлял районную комсомольскую организацию. 
Затем был председателем колхоза, председателем райисполкома.  

Никакие угрозы не остановят! 
ТУЛА. Коммунисты Привокзального района провели в сквере 

у магазина «Весна» патриотический праздник, приуроченный ко 
Дню советской молодежи. 

Несмотря на законность акции, на состоявшемся заседании миро-
вого суда был наложен административный штраф на секретаря МО 
КПРФ Привокзального района Тулы Фатееву Ирину Николаевну. 
Воистину, кощунству капиталистического режима нет предела. Ири-
на Николаевна – уважаемая в районе женщина, пенсионер, ветеран 
труда, в прошлом  – директор школы, депутат – для властей всего 
лишь преступница. Однако сама Ирина Николаевна сдаваться не со-
бирается: «Вины я своей не признаю, никакие угрозы и запугивания 
коммунистов не остановят!», – заявляет секретарь.

Почему коммунисты против
КАЛИНИНГРАД. В областной думе утверждалась кандидату-

ра на пост губернатора, предложенная  президентом Медведевым. 
Это Николай Цуканов –  руководитель регионального отделения 
ЕР и глава Гусевского района. 

Фракция КПРФ была против. Руководитель фракции Игорь Ре-
вин отметил, что областная парторганизация почти не  знает ново-
го кандидата, и  выразил сомнение, что  он будет работать эффектив-
нее уходящего Бооса. Ведь область и страна ещё не вылезли из де-
прессивной ямы, а впереди неизбежен очередной обвал. Но депута-
ты-коммунисты готовы поддерживать все его инициативы на ввод 
новых предприятий, энергомощностей и  на  вывод сельского хозяй-
ства области на датский уровень. «Мы согласны с Цукановым в его 
желании изменить уродливый 131-й Федеральный закон. Но комму-
нисты выступят резко против попыток «крышевания» вырубок зеле-
ных зон  в городах области, против азартного поиска инвестиций на 
восстановление мумий  прусских замков. Коммунисты надеются, что 
новый губернатор понимает, что игровыми автоматами от НАТО не 
отстреляешься, нужны «Искандеры». Ревин призвал фракцию ЕР  не 
сдавать уже с первого голосования своего шефа-однопартийца Боо-
са, которому они пели осанну все пять лет, ибо это будет свидетель-
ствовать не только о кризисе в их умах, но и о кризисе в их душах. Но 
единороссы не прислушались. Результаты голосования: тридцать – за 
Цуканова, девять – против. 

По матераилам сайтов региональных отделений КПРФ.

Первые десять летПервые десять лет

10 лет наша газета стремилась нести в народ слово правды, раз-
нообразную информацию о социально-экономической обстановке в 
стране и крае. Нам нечего сегодня переписывать. Многое из сказан-
ного газетой актуально и сегодня. Перелистаем некоторые страни-
цы…

2000 год. 
Экономить нельзя!
Принимая государствен-

ный бюджет, нельзя экономить 
на сельском хозяйстве, стари-
ках и детях. Трагедия  с атомо-
ходом «Курск» показала, к чему 
приводит нищенское существо-
вание армии. Нам нужен не но-
вый передал собственности, 
когда крупные предприятия пе-
реходят из одних рук в другие. 
Необходимо полностью взять 
под контроль государства стра-
тегические отрасли производ-
ства, что и сделано во всех круп-
ных капиталистических государ-
ствах.

Петр РОМАНОВ, 
депутат фракции КПРФ Го-

сударственной думы. 
Сентябрь.

Не шутите с огнём!
Заявление бюро крайкома 

от 16 сентября 2000 года.
В последнее время Чубайс 

и его команда проводят прак-
тику отключения стратегиче-
ских объектов и объектов соци-
альной сферы. Этой порочной 
практике следует и Красэнер-
го. Это недопустимо! Возмуще-
ние народа может перерасти в 
акции гражданского неповино-
вения.

Кто рвётся к власти?
В России происходит консо-

лидация антирусских, антина-
циональных, прозападных сил. 
К вершинам власти устремля-
ются далеко не лучшие люди. А 
те, кто представляют истинный 
интеллектуальный потенциал, 
остаются не у дел. Нам сегодня 
дается последний, может быть, 
шанс, чтобы остановить силы 
разрушения.

Александр ЗИНОВЬЕВ, 
философ, 

писатель-диссидент.

Не должны отступать
В стране, как ни больно это 

сознавать, произошла рестав-
рация капитализма, и нам мно-
гое приходится начинать сна-
чала, в том числе –  работать в 
буржуазном парламенте. Но мы 
никогда не должны отступать от 
нашей политической програм-
мы и никогда не должны «та-
скать каштаны из огня» для бур-
жуазии – чужой ли, местной ли.

Всеволод СЕВАСТЬЯНОВ, 
секретарь крайкома КПРФ.

Сентябрь.

Берегитесь: 
новый КЗоТ!
Что даёт трудовому чело-

веку новый Кодекс законов о 
труде?

1. Работодатель освобожден 
от обязанности согласовывать 

с профсоюзами вопросы уволь-
нения. 

2.Облегчена процедура уволь-
нения профсоюзных активистов.

3. Профсоюзы лишаются пра-
ва контроля за ходом приватиза-
ции предприятия.

4. Работодатель освобождает-
ся от обязанности что-то согласо-
вывать с профкомом.

Октябрь.

Сильная Россия 
Америке не нужна

Именно поэтому «рефор-
мы» по американским сценари-
ям проводятся верными слуга-
ми США – Гайдаром, Чубайсом, 
Явлинским. Взамен получили 
то, что и требовалось амери-
канской администрации: развал 
экономики, зависимость от за-
падных подачек, разворованную 
госсобственность, обнищавший 
народ.

Виктор ВИДЬМАНОВ, де-
путат фракции КПРФ Госу-

дарственной думы.
Ноябрь.

2001 год
Сколько стоит

мандат?
Сколько затратили на кам-

панию по выборам депутатов 
Законодательного собрания 
партии и блоки? 

Блок «Наши!» затратил 14 
миллионов рублей, завоевав 9 
мандатов. Таким образом, одно 
место обошлось в 1, 5 млн. руб.

«Единство» – 9, 5 млн. руб. и 9 
мест в краевом парламенте.

«За Лебедя!» –  7, 5 млн. руб. 
и 5 мандатов.

«Надежда и опора» –  12 
млн., в Заксобрание не прошли.

«Блок Быкова» –  6, 5 млн. и 
5 мест.

«Блок Зубова» –  2 млн., в 
Заксобрание не прошли.

СПС –  9 млн., не прошли.
«Северная партия» – 7,5 млн. 

и 4 места.
КПРФ –  1 млн. и 9 мест.

Январь.

Правительство 
М. Касьянова –  

в отставку!
Заявление собрания пар-

тийного актива краевой пар-
тийной организации

Российский режим перего-
няет миллионы тонн нефти за 
рубеж, в то время как крестьяне 
России остаются без ГСМ. Ком-
мунисты предлагают реальные 
пути вывода страны из кризиса. 
Вместо принятия этих программ 
правительство протаскивает ан-
тирабочий КЗоТ, Земельный ко-
декс. Коммунисты Краснояр-
ского края требуют: правитель-
ство М. Касьянова –  в отставку!

Февраль.

2002 год

Петля Чубайса 
затягивается

Состоялась встреча мэра 
Красноярска П. Пимашкова с 
депутатами городского Сове-
та. Обсуждался бюджет на но-
вый год. Предлагается 5 милли-
ардов – ровно столько, сколь-
ко в 2001 году. Но с учетом но-
вых тарифов на электроэнергию 
требуется 7 млрд. Где взять 2 
млрд.?

Придется повышать тарифы 
на услуги ЖКХ. Скудные прибав-
ки к пенсиям растают как дым. 
Петля Чубайса затягивается всё 
туже, пока Путин не возьмёт в 
государственные руки базовые 
отрасли.

Февраль.

Начал работу сайт 
Красноярской краевой ор-

ганизации КПРФ! На нём мож-
но найти информацию о работе 
партийных организаций и мате-
риалы очередного номера газе-
ты «За Победу!».

Март.

Второй в России!
В Канске открыт памятник 

вождю мирового пролетариа-
та Владимиру Ильичу Ленину. 
За последнее десятилетие это –  
второй случай в России. Откры-
тие монумента стало большим 
праздником для всех горожан.

Август.

Открыт мемориал
В Октябрьском районе Крас-

ноярска на улице Киренского 
при содействии Красноярского 
городского комитета КПРФ от-
крыт мемориал в память о во-
инах, погибших в годы Великой 
Отечественной войны, в Чечен-
ской войне и в мирное время. 

Октябрь.

Деревня погибает
Ситуация в деревне сложи-

лась наигрустнейшая. 16 одино-
ких стариков остались без ухо-
да и лечения. Единственный вы-
ход – дом престарелых – отвер-
гают все. Никто не хочет перед 
уходом в вечность уезжать из 
деревни от родных могил. Му-
дрость в деревне умирает вме-
сте со старшим поколением. 

Раньше стариков не сбагри-
вали, и то, как мы относимся к 
старшему поколению, говорит о 
том, как больно наше общество.

Минусинский район.

(Окончание
 в следующем номере)

АЗЕТЕ «За Победу!» 
–  10 лет. Юбилей! 
Десять лет, если пе-
ревести на чело-
веческую жизнь, –  

срок маленький. Десятилет-
ний человек – даже не подро-
сток, а по существу – дитя.

Но 10 лет для газеты – целая 
эпоха, потому что она, газета, 
жила вместе с вами, наши еди-
номышленники и соратники. За 
эти десять лет мы пережили тра-
гедию «Курска», кучу скотских ре-
форм. Продолжается «наведе-
ние конституционного порядка» 
на Кавказе. За эти годы мы слы-
шали массу заверений, кото-
рые в это время произносили по 
очереди два президента. Режим 
по-прежнему бессилен вывести 
страну из тупика.

Но мы и боролись вместе с 
вами. Перелистайте подшивку: 
нам нечего менять в оценках про-
исходившего, нечего переписы-
вать!

Мы старались для тебя, до-
рогой читатель. Причем это не 
та ситуация: «чего изволите?». 
Наша цель – дать ответы на из-
вечные вопросы: «кто виноват?» 
и «что делать?», способствовать 
тому, чтобы ситуация в крае из-
менилась к лучшему. Наша цель 
– побудить человека, взявшего в 
руки газету, к размышлениям. Мы 
не случайно вынесли в заголовок 
газеты слова «Прочитал сам – пе-
редай другому!», которые были 
на видном месте в армейских га-
зетах и листовках времён Вели-
кой Отечественной войны.

Слов нет, иметь сейчас свой 
печатный орган – не для каждого 
партийного комитета  дело подъ-
ёмное. Но как без него? Пред-
ставьте себе митинг, акцию про-
теста без распространения на 
них газеты. А большую избира-
тельную кампанию – тем более. 
Да и в повседневной жизни надо 
донести до народа жаркое слово 
правды. 

Это важно, потому что КПРФ 
живет не просто в условиях ин-

формационной блокады, а  в ус-
ловиях откровенной информа-
ционной войны против нашей 
партии. С «желтой» центральной 
прессой все ясно. Но если в мест-
ных муниципальных газетах и нет 
«желтизны», то они чаще расска-
зывают о славных делах краевых 
и местных чиновников, о том, как 
приходит «стабилизец». Крити-
ка исключена: редакторы подби-
раются по принципу классовой и 
личной преданности. Секретари 
местных отделений КПРФ спра-
ведливо возмущаются: в боль-
шинстве районов невозможно 
пробиться со статьей в местную 
газету – редакции дают коммуни-
стам от ворот поворот или требу-
ют оплатить публикации.

Добавим, что глубинка и теле-
эфиром не избалована: в боль-
шинстве районов можно прини-
мать только «правильные» госу-
дарственные и местные теле-
каналы. Правдивые сюжеты и 
публикации до жителя отдален-
ной красноярской деревни могут 
дойти по случаю – в чьем-то за-
поздалом и вольном пересказе. 
Кто теперь скажет, что партийная 
газета не нужна? 

Примечательно, что наша «За 
Победу!» не просто выпускалась  
с сентября 2000 года. Она все эти 
годы выходила еженедельно, без 
единого пропуска, кроме летних 
отпусков. 

Главной задачей наш весь-
ма немногочисленный коллектив 
считает восполнить информаци-
онный вакуум, разоблачать раз-
личные правительственные бай-
ки о стабилизации, объединять 
вокруг краевой партийной ор-
ганизации все оппозиционные 
силы, а в последнее время – бо-
роться за чистоту и сплочение 
рядов. 

Надо давать отпор антиком-
мунистам, которые, видя, как 
растет влияние КПРФ, усилива-
ют активность, в публикациях и 
с экранов ТВ обрушивают атаки 
на нас.

 10 лет назад все было впер-

вые, все начиналось с нуля. Шта-
та редакции как такового не 
было. Многое делалось на энту-
зиазме, общественных началах. 
Нельзя не вспомнить добрым 
словом тех, кто стоял у истоков 
газеты. 

Первые номера были плодом 
коллективного творчества А. В. 
Андрияшева, Е. П. Таракановой, 
Л. И. Стариковой, З. И. Казано-
вой, Н. Д. Мутовиной. Все дела-
лось методом проб и ошибок. 
Подсказывали идеи, темы публи-
каций, определяли направлен-
ность издания, да и много статей 
предлагали  члены бюро крайко-
ма партии В. Н. Севастьянов, С. 
Н. Маслов. 

Узнав об учреждении в Крас-
ноярске партийной газеты, бла-
гословили на доброе дело и се-
рьезно помогли  такие видные  
деятели партии, как Г. А. Зюга-
нов, В. М. Видьманов, П. В. Ро-
манов.

Мы шли от хорошего к лучше-
му, ошибались, спотыкались и, 
не унывая, шли дальше. Сил не 
хватало –  всегда работали ма-
лым составом, газета задыха-
лась от хронической нехватки ин-
формации с мест. 

 Ситуация стала меняться, 
когда газету возглавил извест-
ный в крае журналист Станислав 
Владимирович Зарайский, без-
временно ушедший из жизни в 
январе 2005 года. 

Мы набирались опыта. Газе-
та стала походить на газету. В 
самые трудные периоды были с 
нами, не испугались трудностей 
верстальщики Наталья Сальце-
ва, Александр Ульверт. Оппо-
зиционный характер нашей га-
зеты определяет и ее содержа-
ние. Нам чужды празднословие, 
в каждой заметке – большой или 
крохотной – мы привлекаем вни-
мание к проблемам, заставля-
ем человека задуматься, осмыс-
ливать окружающую жизнь. В на-
шей обойме не должно быть хо-
лостых патронов! 

В недавней истории газеты – 

аресты и изъятия 
тиражей, возбуж-
дение админи-
стративного дела 
против редакто-
ра. Все – по наду-
манным поводам. 
Решения мирово-
го судьи об адми-
нистративном на-
казании отменено 
из-за отсутствия 
состава правона-
рушения.

Конечно, на 
нашей газетной 
кухне не каждое 
блюдо должно быть одинаково 
острым. Видимо, надо дать чита-
телю повод улыбнуться, увидеть, 
что не все в этом мире плохо. Но, 
наверное,  если уж стрелять, так 
стрелять!

Партийная пресса КПРФ на-
бирает силу. В мае 2012 года 
столетний юбилей отметит наш 
флагман –  «Правда». Наша га-
зета, продолжая лучшие тради-
ции партийной и советской прес-
сы, ведет диалог с народом. И 
принцип: газета – это партийный 
пропагандист и партийный орга-
низатор (тут В. И. Ленин попал в 
«десятку»!) – остается точным. 
Даже газеты буржуазных партий, 
сами того не подозревая, следу-
ют ему.

Быть коллективным пропаган-
дистом и коллективным органи-
затором нам помогает и то, что 
за десять лет у нас сложился до-
брый авторский актив. 

Читатели ждут в очередных 
номерах интересных, злободнев-
ных и неординарных раздумий, 
с которыми на страницах газе-
ты делятся Сергей Маслов, Все-
волод Севастьянов, работник ох-
раны КраМЗа, он же секретарь 
первички Анатолий Арутюнян, 
писатель Александр Щербаков. 
Авторский актив расширяется. 
Тянется к нам и молодёжь, кото-
рая реализует свои творческие 
замыслы на странице «Пульс мо-
лодых». Сделано немало, но нам 

хочется, чтобы на карте края 
оставалось все меньше точек, в 
которые наша газета еще не по-
ступает и из которых мы не полу-
чаем сообщений. Важно и дру-
гое: новые идеи, новые темы. 

Их подсказывают авторы. И не 
только подсказывают: приносят 
статьи на задуманные темы. Соз-
дается сеть общественных кор-
респондентов.

Тут многое будет зависеть от 
местных отделений КПРФ. Если 
авторы каждого из них пред-
ложат свои темы, расскажут о  
местных событиях, каким пуль-
сом жизни забьется газета!

Газетную политику часто 
определяете вы, читатели. Бы-
вает, нам звонят, просят перепе-
чатать из «Правды», «Советской 
России», «Завтра» по свежим 
следам острую статью. Основа-
ний отказать нет: на публикацию 
и мы сами уже глаз положили. Да 
и как отказать, если знаешь: ког-
да еще дойдет эта зубастая ста-
тья до деревни, в которой из-за 
безденежья всего несколько че-
ловек газеты получают. Не гово-
рю уже про то, что глубинка бла-
годаря перепечатке прочитает 
отдельные уничтожающие режим 
публикации из недоступных для 
периферии  изданий типа «Не-
зависимой газеты» или «Свобод-
ной прессы». Однажды мы нео-
жиданно открыли для себя еще 
один способ быть полезными чи-

тателю и партийному активу. По-
звонили из района и поблагода-
рили: одна острая заметка слав-
но вписалась в формат листовки 
– стандартный лист формата А4. 
Ее в райкоме тут же размножили 
на ксероксе для акции протеста.  

Здорово! Ведь во многих от-
делениях из оргтехники толь-
ко такой множительный аппарат. 
Это стало поводом для откры-
тия новой рубрики – «Листовка 
в газете». Пунктир и ножницы в 
ее оформлении говорят сами за 
себя. Признаем, что такая рубри-
ка пока редка, обещаем ее регу-
лярное появление.

Тираж нашей газеты сегодня – 
в среднем 8 тысяч экземпляров. 
Это не самый большой, но  не са-
мый маленький тираж среди из-
даний региональных отделений 
КПРФ. 

Но, общаясь с коллегами, уз-
нал, что в некоторых регионах у 
партийных газет даже нет посто-
янных дат выхода – выпускаются 
они от одного денежного случая 
до другого, к праздникам, круп-
номасштабным акциям. Иные 
газеты делаются не професси-
ональными журналистами, а на 
общественных началах. 

Для нас очень важна обрат-
ная связь. Читатели часто звонят, 
хвалят, критикуют, ругают, сове-
туют. Это нормальный диалог. 

Наша газета – как флаг крае-
вой организации. В боевой об-
становке знамя значит многое. 
Поэтому как бы ни было трудно, 
какой бы ни была сложной обста-
новка, и сколько бы бойцов ни 
оставалось в строю – пока сохра-
нено знамя, сохраняется и воин-
ское подразделение!

Будем же вместе хранить и 
нести наше знамя!

Всех авторов, всех читателей 
–  с праздником! Будем вместе 
делать нашу газету лучше из но-
мера в номер! 

 Александр КОЗЫРЕВ,
 главный редактор газеты 

«За Победу!».

Листая подшивки...

 Г

Примите поздравления!
В сентябре исполняется 10 лет газете «За 

Победу!». Еженедельное печатное издание 
коммунистов увидело свет в начале XXI века 
и с тех пор является рупором краевой орга-
низации КПРФ.

НАРОДНАЯ «Красноярская газета» все годы 
ставила своей целью объединение национально-
патриотических и социалистических направле-
ний, выступала за сильную и справедливую Рос-
сию. «За Победу!» во главу угла ставила позицию 
Компартии Российской Федерации в отношении 
событий, происходящих в стране и крае. 

Любому партийному изданию непросто пре-
одолеть границы своей политической организа-
ции. Однако в последний год у наших коллег на-
метилась тенденция к расширению спектра ос-
вещаемых проблем, выхода за узкопартийные 
рамки, что должно привести к увеличению числа 
читателей. Мы считаем этот путь верным и пер-
спективным. Поэтому теперь наши газеты идут 

От лица Алтайской 
краевой партийной 
организации и журна-
листского коллектива  
газеты «Голос труда»   
ПОЗДРАВЛЯЕМ на-
ших красноярских то-
варищей — собратьев 
по перу, а также всех 
красноярских комму-
нистов с замечатель-
ной датой —  с 10-лет-
ним юбилеем вашей  
боевой и наступатель-
ной газеты с ярким и 
выразительным на-
званием «За Победу!». 

Мы работаем с вами, 
товарищи, в непростое, сложное, но судьбоносное 
время. Ибо чтобы там ни говорили недоброжелате-
ли социализма про нас, коммунистов, вопреки всему, 
но от нашей с вами работы, от нашей настойчивости 
и целеустремленности  зависит многое. И это пре-
красно. История запомнит наши лица, если мы отда-
дим себя сполна борьбе за светлые идеалы, начер-
танные на наших красных знаменах. Работы у нас с 
вами — непочатый край. Трудностей — еще больше. 
Но мы, преисполненные исторического оптимизма, с 
честью их преодолеем. 

Нам есть с чем идти к народу. Есть что ему, за-
дураченному буржуазными СМИ, сказать. В наши 
непростые времена наш долг — нести ему СЛОВО 
ПРАВДЫ. Слово, помогающее преодолеть неверие 
и  бессилие. Слово, не дающее политическим подле-
цам и выжигам лишний  раз мазать грязью и ложью  
наши нетленные святыни  —  идеалы добра и соци-
альной справедливости. 

А коли так — сплотим еще теснее наши ряды. Пле-
чом к плечу в единой колонне среди нынешних либе-
ральных мерзостей  мы будем и дальше шагать в за-
втрашний день с гордо поднятой головой. Помня за-
веты наших вождей. И наши лозунги, начертанные на 
наших скрижалях. Старый,  начертанный еще на «Ма-
нифесте Коммунистической партии» — «Пролетарии 
всех стран, соединяйтесь!». И нынешний, гордый и 
красивый на нашем партийном гербе: «Россия, труд, 
народовластие, социализм!». С нашими знаменами, 
преодолевая все трудности и преграды, мы пойдем к 
Победе. К нашей Победе.

С юбилеем вас, дорогие товарищи! Новых свер-
шений вам в вашем нелегком труде!

Владимир БРОВКИН, главный редактор 
 газеты «Голос труда». Барнаул.

Товарищам  по  перу!

Вас  поздравляю  с  юбилеем,
Курс  свой  так  держать!
Пусть  слово правды будет  всё острее!
Мы – за  Победу! Будем  побеждать!
Клич « За Победу!» пусть несётся  шире!
Перо  в  сраженьях  режет, как  кинжал!
Победу  мы  куём  в  Сибири!
И  час  придёт!  Неудержим  наш шквал!
И  дрогнет,  дрогнет рать  медвежья
Под  хламом  нынешних  «реформ»!
Судимы  будут  злыдни  Беловежья,
И  затрубит  вновь  пионерский  горн!
Вновь  создадим  великую  Державу –
Содружество  народов  разных  вер,
Вернём  достоинство  народу, славу!
Мы – за  Победу! Мы – за  СССР!
Капитализм, товарищ, одолеем!
Развеем  над  Отчизной дым!
Не  отдадим  Россию  прохиндеям!
Мы – за Победу!  Вместе – победим!

Василий  ПЕЧКОВСКИЙ,
член  Международного

союза славянских журналистов.
Бердск,

Новосибирская область. 

не в разных направлениях, не конкурируют между 
собой, а работают вместе. 

Мы не разделяем читателей, а стремимся к 
тому, чтобы они стали для нас общими. Мы – еди-
номышленники, у нас одинаковые политические 
цели и задачи, и нам радостно сознавать, что се-
годня у «Красноярской газеты» есть настоящий 
союзник, так же, как и мы, убеждённый в правоте 
социалистических идей, а также в необходимости 
охвата широких масс народа для организации их 
в единый фронт противостояния грабительскому 
капитализму, – газета «За Победу!».

Желаем товарищам из дружественной редак-
ции здоровья и сил для продолжения борьбы, 
острых и интересных публикаций, новых читате-
лей-единомышленников, которые встанут в ряд 
борцов за нашу общую Победу – Победу справед-
ливости и социализма! 

Трудовой коллектив краевой народной 
«Красноярской газеты». 1 сентября 2010 г.

Уважаемый Александр Георгиевич, штатные  и внештатные сотрудники газеты!
В этот день в знак глубокого уважения поздравляю вас с 10-летним юбилеем со дня выхода пер-

вого номера. Желаю здоровья, благополучия  и успехов в творческой нелёгкой работе.
Спасибо вам за ваш труд!

Василий СНОПИКОВ.  Иланский.

Сердечно поздравляю газету краевого 
комитета КПРФ «За Победу!» с 10-летием 
со дня выхода первого номера и его глав-
ного редактора, с которым мы в свое вре-
мя работали.  

Желаю, чтобы газета была эффектив-
ным средством агитации и организатором.

Успехов!
Учредитель и издатель еженедельни-

ка «Новый Енисей» Александр ПАРАЩУК.

 

С атомными 
технологиями 
шутки плохи

Открытое письмо Президенту 
Российской Федерации Д. А. Медведеву

Господин Президент, обращается к Вам значительная часть коллектива 
производственного объединения «Электрохимический завод», расположен-
ного в городе Зеленогорске Красноярского края. К Вам, потому что других 
институтов власти, способных повлиять на сложившуюся ситуацию, мы не 
видим. В последние два года наше предприятие, успешное по любым меркам 
(в том числе и рыночно-капиталистическим), подвергается насильственной 
реструктуризации без всякого, на наш взгляд, основания. Сегодня завод яв-
ляется подведомственным Топливной компании ТВЭЛ, генеральный 
директор которой Ю. Оленин не так давно был у нас с визитом. Высту-
пая перед коллективом сотрудников завода различного ранга, он расписал 
все «радужные» планы и привел веские, как сам считает, доводы в пользу 
реформ. Г-н Оленин сравнил наше предприятие с подобными европейскими 
и призвал равняться на них по количеству персонала и занимаемой площа-
ди. Иначе, грозил он, нас вытолкнут с европейского рынка как неэффектив-
ных. В связи с этим под непосредственным руководством г-на Оленина раз-
работан план по сокращению заводского персонала и доведению его количе-
ства до «европейского» уровня. В ближайший год согласно утвержденному 
графику своих мест лишатся более пяти тысяч заводчан. А это – более поло-
вины всех сотрудников ЭХЗ. Чем это грозит городу, который существует по 
большей части благодаря заводу, думаем, рассказывать не надо. 

Г-н Оленин на том же выступлении посоветовал, как быть сокращен-
ным людям. Поскольку, по его словам, оставшиеся заводчане станут полу-
чать в разы больше (якобы около 2, 5 тысячи долларов), им просто необхо-
димо будет тратить эти деньги в черте города. А значит, нужно создать сеть 
частных услуг. Г-н Оленин вновь привел пример европейских городов схо-
жего размера, где на 50 тысяч населения – более 70 ресторанов. Стоит ли 
объяснять разницу между Европой и Россией, чтобы доказать полную уто-
пичность «идей» господина Оленина? Мы уверены, что итогом сокращений 
станут тысячи безработных в нашем и без того не самом благополучном в 
этом вопросе городе, обеднение их семей и рост социального напряжения. 

А ведь, затевая реструктуризацию атомной промышленности, «эффек-
тивные менеджеры» говорили, что делается это для «обеспечения социаль-
ной стабильности». Пока эффект совершенно обратный, и другого не пред-
видится. Также в качестве целей преобразований назывались такие пункты: 
«предоставить сотрудникам новые возможности для карьерного роста» (ви-
димо, имелся в виду рост от безработного до владельца своего ресторана?); 
«сохранить опытные профессиональные кадры» (каким, интересно, обра-
зом, если сотнями увольняются специалисты-пенсионеры без подготовки 
соответствующей замены?); «сохранить роль предприятия для региона при-
сутствия» (этот пункт особенно интересен: «благодаря» юридическому пе-
реподчинению ЭХЗ, «оптимизации» его структуры в виде сброса всей соци-
алки на муниципальный бюджет и тому подобных шагов казна Зеленогор-
ска ежегодно худеет на сотни миллионов рублей и процесс продолжается).

Все вышеперечисленные тревоги заводского коллектива – это только не-
посредственно о персонале. Но угроза, на взгляд специалистов-производ-
ственников, намного выше: речь о всей атомной отрасли в целом и безопас-
ности страны. Судите сами: увольнение опытнейших профессионалов мо-
жет вести к улучшению качества продукции? Нет. Сокращение инвестиций 
в обновление основных фондов может вести к модернизации оборудования? 
Нет. Между тем мы прекрасно видим, как сегодня под руководством Мо-
сквы (ТВЭЛа) урезали производственные фонды – и ни инструмента, ни 
материалов без ведома «эффективных менеджеров» купить невозможно. А 
можно ли говорить о росте человеческого потенциала того же Зеленогор-
ска, если сокращенным людям наверняка придется уезжать из города в по-
исках работы? Нет, нет и еще раз нет! Это не говоря о том, что перевод на 
«самостоятельные рельсы» цехов, создававших приборы для самого завода, 
моментально приведет к утрате лицензий на производство нестандартного 
оборудования. Следствием, на наш взгляд, будет катастрофа: оставшемуся 
«эффективному» ядру ЭХЗ рано или поздно придется переходить на закуп-
ки оборудования по всему миру. И разве можно тогда будет говорить о какой 
бы то ни было самостоятельности атомной отрасли РФ? Нет!

Уважаемый Дмитрий Анатольевич! Многих заводчан мучает простой 
вопрос, на который мы не можем найти ответа. На наш непросвещенный 
взгляд, предприятие стоит реформировать, если оно является убыточным 
и находится на грани банкротства. Об ЭХЗ такого сказать (во всяком слу-
чае, ДО реформ) было никак нельзя. Известно, что он, как и все его собра-
тья, был построен по принципу «не лезь в технологию, соблюдай регламент 
– и все будет работать вечно». Но «эффективным менеджерам», похоже, со-
всем не нужно, чтобы наши предприятия работали вечно. Им необходимо в 
ближайшей перспективе максимизировать прибыль, а заглядывать в буду-
щее хотя бы на 5 –10 лет вперед им неинтересно. Пример с Саяно-Шушен-
ской ГЭС их не научил ничему, и они продолжают действовать по заветам 
А. Чубайса, забывая при этом, что с атомными технологиями шутки плохи.

Господин Президент! Мы просим Вашего вмешательства и ответствен-
но заявляем, что в противном случае благополучие наше, наших семей и на-
шего города нам придется брать в свои руки, действуя всеми доступными 
способами.

КПРФ в регионах
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РОШУ вывести меня 
из состава бюро и 
прекратить полно-
мочия секретаря 
крайкома КПРФ по 

ряду причин. Категорическое 
несогласие с методами ру-
ководства бюро комитета со 
стороны первого секретаря 
крайкома В. Г. Юрчика. 

Руководство осуществляется 
авторитарными методами, ко-
торые были присущи ему во вре-
мена КПСС. Нарушается Устав 
КПРФ, в котором четко расписа-
ны полномочия краевого коми-
тета (пленума), бюро и первого 
секретаря. 

Фактически В. Г. Юрчик скон-
центрировал в своих руках всю 
полноту власти. Не были рас-
пределены на бюро, как того 
требует п.6.11 Устава, обязан-
ности между первым секрета-
рем, секретарями и другими 
членами бюро. Юрчик стремит-
ся единолично решать все во-
просы, давая в рабочем порядке 
членам бюро поручения, какие 
считает необходимыми. Заседа-
ния бюро проводятся, как пра-
вило, для необходимого перво-
му секретарю закрепления его 
решения. Часто бюро проходит 
в форме раздачи поручений чле-
нам бюро, вопросы, по сути, не 
обсуждаются и, как правило, не 
голосуются.

Не утверждается смета ор-
ганизации и отчет о ее исполне-
нии, как это требует Устав пар-
тии (п.6.7). Попытки с моей сто-
роны обеспечить коллегиальное 
решение вопроса распреде-
ления средств по направлени-
ям расходов не имели успеха. Я 
предлагал составлять смету для 
необходимого содержания орга-
низации. Распределить обязан-
ности среди членов бюро по на-
правлениям работы с приложе-
нием каждому ответственному 

Не желаю слепо доверять
минимальных средств по смете. 
В.Г. Юрчик категорично не при-
емлет этого. После попыток не-
которых членов бюро настаивать 
на коллегиальном решении во-
проса расходования средств он 
предложил членам бюро решать 
вопросы финансирования само-
стоятельно. Например, если я 
отвечаю за газету «За Победу!», 
то и финансово должен обеспе-
чить ее я. То есть предлагается 
стать каждому члену бюро и до-
бытчиком денег, и руководите-
лем направления (границы кото-
рого, как сказано выше, не опре-
делены четко). 

Проводя аналогию с доре-
волюционным прошлым нашей 
партии, когда РСДРП (б) была 
также в оппозиции режиму, ру-
ководить партией должны были 
те, кто добывал деньги (Камо, 
например), но не Ленин и ЦК. 

Я с этим не согласен, как не 
согласен и работать по «само-
финансированию». Я считал, 
что моя работа (информацион-
но-аналитическая): искать нуж-
ные информационные матери-
алы, обрабатывать их, самому 
анализировать ситуацию, пи-
сать записки и статьи, готовить 
тексты листовок и т.п., что я и де-
лал в меру своих сил и способ-
ностей. Мы с В. Г. Юрчиком по-
разному воспринимали поня-
тие «ответственный за газету 
«За Победу!». Я считал, что раз 
ответственный, значит, мне ре-
шать насыщение газеты матери-
алами, с учетом мнения первого 
секретаря. Мне решать вопрос 
с редактором газеты, с другими 
работниками (в том числе согла-
совывать прием на работу). Юр-
чик все решал сам, без согласо-
вания. Мог снять материал с по-
лосы, мог поставить, какой ре-
шил сам. Мог принять на работу 
в газету без согласования со 
мной. В ообщем, все по той са-

мой схеме: кто деньги добывает, 
тот все и решает. 

Считаю, что должна утверж-
даться ОБЩАЯ смета организа-
ции на год. Затем определять-
ся ответственные за направле-
ния работы. Кто-то должен отве-
чать за финансирование (и это, 
безусловно, в первую очередь 
– первый секретарь), кто-то за 
другой конкретный участок ра-
боты. 

Несогласие с теми или 
иными идеологическими 
уклонами В. Г. Юрчика, его 
неискренностью по отноше-
нию к товарищам. В качестве 
примеров беру только по-
следние 1,5 года работы ор-
ганизации.

В марте 2004 года В. Г. Юр-
чик решил (без согласования с 
бюро) отправить представите-
лей организации на так называ-
емый Конгресс патриотов Рос-
сии. Он лично звонил мне домой 
и предлагал съездить в Москву 
«на какой-то съезд патриотов», 
точно не называя организато-
ров этого собрания. Я интуитив-
но понял, что тут что-то не так и 
отказался. ЦК КПРФ выступил с 
критикой «семигинского» Кон-
гресса. В.Г. Юрчик тем не ме-
нее обеспечил поездку на Кон-
гресс трех наших товарищей 
(сам тоже ездил в это время в 
Москву, но якобы на Конгрессе 
не был). Итог: все СМИ опубли-
ковали информацию, что на Кон-
грессе патриотов не было ни-
кого из руководства КПРФ, но 
было около 200 представителей 
КПРФ с регионов. Это была пер-

вая крупная попытка со сторо-
ны Г. Семинина с помощью де-
нег оторвать, изолировать нашу 
партию от Зюганова (или Зюга-
нова от партии) и затем самому 
ее возглавить. Юрчик, по сути, 
тогда помогал Семигину. И я 
мог быть невольным участником 
этой акции из-за неискренности 
Юрчика, который постоянно го-
ворит о необходимости откры-
тости и искренности, но к себе 
он это не относит. Дальнейшие 
события весны – лета 2004 года 
хорошо известны.  При подго-
товке к Х съезду КПРФ и краевой 
конференции, на которой долж-
ны были избираться делегаты на 
съезд, Юрчик опасался, что ак-
тивисты Красноярской город-
ской организации, особенно ве-
тераны партии, заподозрившие 
его в отходе от линии ЦК, подни-
мут большой шум на конферен-

ции. Он провел примиритель-
ные беседы с рядом секретарей 
райкомов Красноярска, призвал 
к прекращению конфронтации 
и просил не устраивать на кра-
евой конференции шум (по его 
словам – «базар»). Он сообщил, 
что съездит на съезд, проведет 
осенью 2004 года торжествен-
ное празднование 70-летия края 
и потом добровольно уйдет с по-
ста первого секретаря крайко-
ма. 

Партактив Красноярска 29 
мая 2004 года не устраивал на 
конференции «шума», чест-
но проголосовал за Юрчика как 
за делегата съезда. В противо-
положность этому «группа под-
держки» Юрчика из глубинки, ко-
торая, я уверен, во многом была 
введена им в заблуждение, про-
голосовала против первого се-
кретаря Красноярского горко-

ма В. С. Бедарева. Это говорит 
о непорядочности Юрчика по от-
ношению к товарищам по пар-
тии. Конференция, при видимом 
несогласии Юрчика с этим пун-
ктом постановления, осудила 
деятельность группы Семигина 
– Потапова. 

О своем «обещании» уйти 
первый секретарь крайкома 
«забыл» и продолжил работу в 
прежнем стиле после Х съезда 
партии, участие в котором так-
же вызывает много кривотол-
ков, в том числе участие Юрчи-
ка в «альтернативном» Пленуме 
ЦК, на котором был «избран» Ти-
хонов вместо Зюганова. 

Теперь Юрчик вновь, без об-
суждения вопроса на бюро, про-
водит работу по организации в 
Красноярске некоего «Левого 
фронта». 

В газете «За Победу!» за 3 ав-
густа 2005 года (я был в отпуске) 
Юрчик провозглашает: «Даешь 
единый левый фронт!» и публи-
кует статью Бориса Кагарлиц-
кого, которого я считаю «левым 
антикоммунистом», по сути – 
троцкистом. Летом проводится 
слет Молодежного левого фрон-
та под руководством Ильи Поно-
марева, еще одного представи-
теля весьма сомнительного Ин-
ститута проблем глобализации 
(ИПРОГ), возглавляемого все 
тем же Б. Кагарлицким. По неко-
торым публикациям в Интернете 
ИПРОГ финансируется наркома-
фией. В состав ИПРОГа входят 
Антон Суриков, Владимир Фи-
лин, Руслан Саидов – бывшие 
представители силовых струк-
тур (внешняя разведка), кото-
рые и осуществляют финанси-
рование института. Так это или 
нет, но сотрудничество с подоб-
ными фигурами без коллеги-
ального обсуждения вопроса на 
бюро крайкома недопустимо.

В сентябре 2005 года В.Г. Юр-
чик едет в Москву и встречается 
с А. Прохановым, которого очень 
уважает (в отличие от Г. Зюга-
нова) и который хочет провести 

«форум левых сил» в Краснояр-
ске в ноябре месяце. Юрчик ста-
новится членом штаба по про-
ведению этого форума. Недав-
но один из местных каналов ТВ 
сообщил, что этот форум будет 
финансировать М. Ходорков-
ский. Опять-таки мы не знаем 
всей информации, но без колле-
гиального обсуждения вопроса 
первому секретарю нельзя было 
участвовать в подобных перего-
ворах.

Удивляет двойной стандарт 
Юрчика. Например, Олег Па-
щенко с «Красноярской газетой» 
для него –  враг партии, а Алек-
сандр Проханов с газетой «Зав-
тра» –  уважаемый человек. При-
чина здесь одна: Пащенко кри-
тикует Юрчика, а Проханов – 
Зюганова и руководство ЦК в 
целом, хваля «Родину». 

В.Г. Юрчик полностью не до-
веряет Г.А. Зюганову и подозре-
вает его в сговоре с Кремлем, 
обвиняет его уже давно в том, 
что тот «ни с кем не советуется», 
авторитарен.

Почему же я должен дове-
рять Юрчику и не подозревать 
его, например, в связях с Семи-
гиным или Ходорковским (через 
Проханова), которые, возмож-
но, и финансово его поддержи-
вают, преследуя свои стратеги-
ческие цели, если Юрчик во сто 
крат авторитарнее и скрытнее 
Зюганова? 

Чем закончится для краевой 
организации подобное руковод-
ство со стороны Юрчика, мне не 
известно, но я не желаю быть 
причастным к развалу органи-
зации или к использованию ее 
(что вероятнее) для целей, мне 
до конца не понятных. Находясь 
в составе руководящего орга-
на, я не желаю слепо доверять 
руководителю, не имея полной 
информации по финансам и за-
мыслам Юрчика. 

С меня хватит М. Горбачева, 
за которым я, по молодости и 
неопытности, долго шел, не оце-
нивая критически его дела и по-
ступки.

Крепить единство партии

Публикуемое ниже письмо секретаря крайкома С. Н. Маслова членам Красноярского 
краевого комитета КПРФ, датированное октябрём 2005 года, показывает, что конфликт во-
круг В. Г. Юрчика родился не на ровном месте. Это как бы взрыв бомбы, заложенной не за 
месяц и не за год до этого. Читайте, делайте выводы сами.
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ОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ 
плановое  хозяйство 
гарантировало каждо-
му гражданину СССР 
возможность полу-

чить в любое время осмыслен-
ную работу и иметь беззаботную 
старость. Объем работы, который 
государство требовало от каждо-
го своего подданного, не лишало 
последнего возможности тратить 
значительную часть своих сил по 
своему усмотрению. У каждого 
был гарантированный месячный 
оплачиваемый отпуск, в который 
мог поехать на курорт по путёв-
ке, приобретённой за символиче-
скую плату. 

В стране не было безработи-
цы, а также была ликвидирована 
в полном смысле слова эксплуа-
тация. 

Средний советский человек 
чувствовал себя спокойно, в ос-
новном был доволен своей судь-
бой. 

В Конституции СССР пере-
числены факторы – предпосылки 
подлинной демократии. Другое 
дело – без определенной эконо-
мической независимости невоз-
можны права и свободы гражда-
нина. А страх  перед безработи-
цей и нищей старостью, боязнь за 
будущее детей являются злейши-
ми противниками свободы.

Право на труд, гарантирован-
ное Конституцией СССР, социа-
листический характер экономики 
мы ощущали на себе во всем.

По сравнению с социалисти-
ческим прошлым нынешний ре-
жим превратил рабочего в бес-
правного раба. Из него работода-
тель выжимает последние соки, 
вынуждая за копейки рисковать 
жизнью. Яркий пример – следу-
ющие одна за другой трагедии на 
шахтах Кузбасса.

Новый Трудовой кодекс, при-
нятый депутатами от «Единой 

Шоковая терапия

В стране немыслимый изъян –
власть без рабочих и крестьян

России», практически лишил ра-
бочего защиты. В любой момент 
его могут выбросить на улицу. Нет 
возможности создавать комите-
ты защиты. Практически полно-
стью ликвидированы органы са-
моуправления в трудовых кол-
лективах, а ведь в советское вре-
мя советы трудовых коллективов 
играли заметную роль в выработ-
ке управленческой политики. Мы 
превратились в страну социаль-
ного бедствия, где жизнь чело-
века, вопреки Конституции РФ и 
международному праву, переста-
ла быть главной ценностью госу-
дарства.

Олигархов вполне устраивает 
такая ситуация: ничто не мешает 
получать максимум прибыли, ни-
что не ограничивает эксплуата-
ции, а на улучшение условий тру-
да можно не тратиться.

У нашего восточного соседа 
Китая хозяева частных заводов и 
фабрик поставлены под жесткий 
государственный  контроль, ко-
торый дополняется контролем со 
стороны профсоюзов и партий-
ных органов. Кстати, именно бла-
годаря этому в Китае в условиях 
мирового кризиса частные фир-
мы не терпят банкротства, а на 
предприятиях сохраняются рабо-
чие места.

То, что происходит с экономи-
кой России, – реализация печаль-
но знаменитого плана Даллеса. 
Агрессия продолжается с нане-
сением главного удара по эконо-
мике, значит –  по обороноспо-
собности и безопасности в це-
лом.

Всю эту печальную картину 
дополняют события на ООО «Ени-
сейский ЦБК», работники кото-
рого в июле получили уведомле-
ния о предстоящем увольнении 
по сокращению кадров в связи с 
банкротством предприятия.  Ка-
залось бы, всего вышесказанно-

го было бы достаточно, чтобы на-
род прозрел и научился бороться 
за свои права.

Увы!  Этого не случилось. Глас-
ного и массового возмущения 
произволом власти пока нет.

Конечно, действуют факты 
страха и равнодушия.

Кризис на ООО «Енисейский 
ЦБК»  показывает, что обостряет-
ся главное противоречие капита-
лизма –  классовое противостоя-
ние эксплуатируемых масс и сил 
капитала. Олигархи всю тяжесть 
продолжающегося кризиса с по-
мощью правительства перекла-
дывают на плечи трудящихся. Бо-
гатые становятся богаче, бедные 
–  беднее.

Давно пора понять, что в ка-
питалистическом обществе надо 
рассчитывать не только на себя. 
Надо вспомнить о рабочей соли-
дарности, об умении объединять-
ся.

Шоковая терапия, а точнее – 
шок без терапии – войдет  в исто-
рию как пример пренебрежитель-
ного отношения власть имущих к 
интересам народа. Это сущий во-
люнтаризм, замешанный на без-
ответственности и безнаказан-
ности. 

ООО «Енисейский ЦБК» после 
слишком уж затянувшегося шока 
все же выздоровел. Без соответ-
ствующей сильно действующей, 
а главное –  системно продуман-
ной терапии не обойтись.

И хотя болезнь приобрела 
хронический характер, недопу-
стимо запущена, надежда на бла-
гополучный исход есть.

Что предпримут власти для 
спасения предприятия?

Владимир ТРОПИН, 
работник ЦБК,

 член Красноярского 
городского комитета КПРФ.

ПОСЛЕДНЕЕ время 
жизнь в России ста-
новится крайне тя-
желой и непонятной. 
В нашей стране бес-

полезно строить планы на буду-
щее, ставить какие-то цели, так 
как на пути их реализации непре-
менно горой встают чиновники, 
да и не только они, но и вообще 
вся та созданная ими обстанов-
ка повсеместной всеподавляю-
щей коррупции, которая как раз 
и задаёт российскому обществу 
самоубийственную логику раз-
вития. 

Все положительное и спра-
ведливое подавляется, замалчи-
вается, дорога открыта лишь для 
всякого рода зверств, обмана, 
воровства, насилия, коррупции и 
т.п. Вот в этом и есть вся Россия 
и её суть: говорим одно, а дела-
ем совершенно другое.

В нашей стране сложилась 
правящая политическая партия 
«Единая Россия», которая пора-
жает просто своими стабильны-
ми победами на выборах, в то 
время как вся страна голосует за 
других претендентов. Избирате-
ли уже открыто не доверяют вы-
борам всех уровней, зная, что их 
голоса никому не нужны, что всё 
уже за них решено и в подтверж-
дение недоверию – налицо низ-
кая явка на избирательных участ-
ках. 

Уже были случаи, когда воз-
мущенные люди открыто выхо-
дили на улицу после подсчета го-
лосов и пытались опротестовать 
результаты, но их, как обычно, не 
услышали. А назначение губер-
наторов – это вообще нонсенс в 
демократии. Как можно назна-
чать на такую должность чело-
века, который, как правило, не 
жил никогда в крае или области, 
не знает их проблем и по боль-

 Жить в России 
шому счету не 
особо старает-
ся в них вник-
нуть?! А ведь та-
кой человек по-
сле окончания 
срока уедет и 
никогда не вер-
нется, если, ко-
нечно, не об-
заведётся при-
быльным биз-
несом за время 
у п р а в л е н и я . 
Жителям даже 
вспомнить не-
чего после та-
ких командиро-
ванных, уж не 
говоря о том, 
что они сделали 
что-то действи-
тельно стоящее на благо населе-
ния. О какой демократии может 
идти речь в нашем государстве, 
если к оппозиции никто в прави-
тельстве даже не прислушивает-
ся и любым способом закрывают 
рот тем, кто пытается возразить 
против беспредела? Создаётся 
впечатление, что правительство 
и народ живут раздельно каждый 
своей жизнью, одни – как хотят, 
а вторым лишь остаётся пытать-
ся выжить на  нищенские пенсии 
и мизерные зарплаты. На все 
наши протесты –  один беском-
промиссный ответ: «Обращай-
тесь в суд, если не устраивает». 
Ведь они заранее уверены в сво-
ей победе в суде, т.к. судьи  хоть 
косвенно, но тоже принадлежат 
партии власти. 

Вот и получается, что наша 
страна – это не то место, где 
можно добиться правды. Не ис-
ключено, что скоро вновь поя-
вятся политические тюрьмы, ко-
торые будут переполнены несо-
гласными с ворьём, стоящим у 

власти. Так будет и дальше, пока 
народ не объединится и не ска-
жет своё «нет» правительству, 
для которого основную роль 
играют, не жизнь и процветание 
народа и в целом страны, а кор-
рупция и произвол чиновников. 

Мы не должны слепо следо-
вать нищенскому существова-
нию, куда нас буквально за руку 
ведут, постоянно повышая цены, 
тарифы и налоги, забыв при 
этом годами повышать зарплату 
и пенсию соответственно реаль-
ной инфляции, а не на те жалкие 
копейки, что нам благородно ки-
дают с барского стола. Мы, про-
стые люди, тоже хотим иметь бу-
дущее для себя и своих детей, и 
мы должны помнить всегда, что, 
только заявляя о своих правах, 
мы можем быть услышаны, а не 
забыты. 

Вместе мы –  сила!
Игорь СОРОКИН, 

депутат фракции КПРФ 
Красноярского городского 

Совета.

Трибуна депутата

В. Г. Юрчик полностью не доверяет 
Г. А. Зюганову и подозревает его в 
сговоре с Кремлём

становится крайне тяжело
 С
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Поздравляем!

Суд да дело

ЕГОДНЯ  речь пойдет о других су-
дебных решениях, которые так 
же, как и в деле  Алексея Слоно-
ва, являются итоговыми докумен-
тами, подводящими черту под  

длительным и неприятным спором. Спором, 
который был начат моим доверителем с од-
ной целью:  раз и навсегда прекратить  рас-
пространение не соответствующих действи-
тельности сведений, порочащих его честь, 
достоинство, а также деловую репутацию.  Я 
дам комментарии к двух решениям Минусин-
ского городского суда. Оба они были выне-
сены по искам Медведева Петра Петровича. 
В первом случае – к краевому государствен-
ному автономному учреждению «Редакция 
газеты «Власть Труда» о защите чести и до-
стоинства, а во втором, по тем же основани-

ям, но уже –  к коммандитному товариществу 
«Рек-Мастер». В данном случае оба ответчи-
ка являются средствами массовой информа-
ции, только в первом случае – это газета, а 
во втором – телевизионная информационная 
программа «ТОН», транслируемая на терри-
торию города Минусинска. Считаю нужным 
заранее пояснить, что аббревиатура «ТОН» 
расшифровывается как телевизионный об-
зор новостей. Такое пояснение мне предста-
вил сам руководитель этого информацион-
ного средства  Роман Абрафиков.

Итак, в чем заключается тот повод, кото-
рый объединил воедино указанные средства 
массовой информации и моего доверителя? 
Что это за новость такая, что, один раз поя-
вившись  в 1996 году,  она  за тем появлялась 
словно «хорошо забытое старое» в 2007 и 

2009  годах? Вы уже догадываетесь, что этим 
поводом стало распространение ложных ут-
верждений о том, что  когда-то истец допу-
стил по месту работы поступки,  сравнимые 
сегодня разве только с модным выражением 
«педофилия». Да вы и сами знаете, что это, по 
сути, распространенный способ нейтрализа-
ции лиц, чьи имя и жизнь у всех на виду. Мол, 
мы на тебя «вылили», а ты  «отмывайся». И ис-
пользование его в отношении  Петра Медве-
дева по времени всегда совпадало с началом 
периодов его активных политических дей-
ствий. 

Попав в аналогичную ситуацию, некоторые 
принимаются активно оправдываться, а дру-
гие  переступают через нее и идут дальше. 

Так получилось и с ним. Когда в том дале-
ком 1996 году в газете «Надежда» появилась 
соответствующая статья, содержащая ссыл-
ки на  якобы  имеющееся представление ор-
гана внутренних дел города Минусинска и ци-
таты из него, Петр Медведев, действуя по со-
вету Владислава Юрчика,  не стал демонстри-
ровать свою реакцию на нее, о чем он, как сам 
признался, позднее не раз пожалел. 

Однако сделать это все же пришлось, 
пусть даже спустя тринадцать лет с момента 
распространения сведений в печати.

Так, 29 декабря 2009 года состоялось пер-
вое слушание  гражданского дела с участи-
ем газеты «Власть Труда», правопреемника 
газеты «Надежда», и было вынесено первое 
судебное решение, согласно которому все 
сведения, распространенные ранее в газе-
те были признаны не соответствующими дей-
ствительности, порочащими честь и достоин-
ство истца Петра Медведева.

 А дальше было обращение в суд с иском 
к информационной программе «ТОН», орга-
низовавшей в 2007 году свое так называемое 
журналистское расследование,  результа-
ты которого в форме репортажа, цинично на-
званного «Дело Петра Медведева», были рас-
пространены в телевизионном эфире. Ука-
занный репортаж не поведал телезрителям 
ничего нового, кроме той информации, кото-
рую ранее распространила газета «Надежда» 
и которая в судебном порядке была признана 
недостоверной.

Представителю телекомпании Роману Ва-
сильевичу Абрафикову судом была представ-
лена возможность доказать, что использован-
ная в репортаже информация являлась ис-
тинной правдой, а журналистский коллектив 
выступил поборником справедливости и мо-
ральной чистоплотности. Однако этого так 

и не произошло, а по сему решение суда не 
могло быть другим. Как и в случае с газетой 
«Власть Труда» суд вынес решение в пользу 
Петра Медведева, установив  факт распро-
странения сведений, не соответствующих 
действительности. Недавно мне попался на 
глаза  запрос депутата Государственной думы 
Владислава Юрчика, касающийся как раз про-
шедшего судебного спора с  газетой «Власть 
Труда».  В нем  Владислав Юрчик утверждал: 
«По имеющейся информации судебное  рас-
смотрение (судья Дудусов) проходило без до-
статочного изучения дела, без привлечения 
свидетелей. Скорее это было не судебное за-
седание, а сговор заинтересованных лиц».

Конец цитаты. Конечно, это вызвало у меня 
недоумение. Кажется, какое отношение к это-
му может иметь Владислав Юрчик? Однако 
недоумение перешло в шок, когда я узнал, что  
руководитель информационной программы 
«ТОН» Роман Абрафиков является не только 
депутатом Минусинского городского Совета 
от ЛДПР, но и помощником депутата Государ-
ственной думы Владислава Григорьевича Юр-
чика, члена фракции КПРФ.

Валентин МОЛОТКОВ,
руководитель юридической службы 

крайкома КПРФ.

 С

Недоумение 
перешло в шок

Почётный гражданин
города – коммунист

26 августа состоялась сессия Зеленогорского горсове-
та. Депутаты были единодушны в обсуждении вопроса о 
присвоении почетного звания «Почетный гражданин горо-
да Зеленогорска» Козлову Сергею Александровичу. С хода-
тайством о присвоении почетного звания вышел городской 
совет ветеранов. 

Общий стаж работы Сер-
гея Александровича – 50 лет 
и 5 месяцев. В Зеленогорске 
С. А. Козлов – с 1959 года, ра-
ботал на Красноярской ГРЭС-
2, в УС-604, в партийных и со-
ветских органах. Последнее 
место работы до пенсии – за-
меститель председателя Со-
вета депутатов Зеленогорска.

В 1992 – 1993 годах Сер-
гей Александрович с группой 
коммунистов был инициато-
ром восстановления компар-
тии в Зеленогорске (Красно-
ярск-45), партийный комитет 
которой он и возглавлял в те-
чение 15 лет.

Козлов Сергей Алексан-
дрович награжден двумя ор-
денами Трудового Красно-
го Знамени, медалью «За до-
блестный труд в ознаме-
нование 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина», «Ветеран труда», знаком «За заслуги пе-
ред городом», высшим партийным орденом ЦК КПРФ «Партий-
ная доблесть», орденом ЦК КПРФ «За заслуги перед партией».

В настоящее время Сергей Александрович – член бюро Зеле-
ногорского ГК КПРФ, председатель консультативного комитета 
при ГК КПРФ.

Депутаты городского Совета единогласно проголосовали за 
присвоение Козлову Сергею Александровичу почетного звания 
«Почетный гражданин города Зеленогорска».

Зинаида ЛЕБЕДЕВА, 
руководитель общественной 

приёмной КПРФ в Зеленогорске.

Наши юбиляры

 

Реплика

Отметили юбилейные даты рождения:

Валентина 
Ивановна

ПОТЕХИНА,
главный бухгалтер

крайкома КПРФ

Юрий Викторович
ЕВДОКИМОВ,

инструктор
орготдела

крайкома КПРФ

Можно с уверенность утверждать, что Владимир Путин 
уже вписал своё имя в историю. Прежде всего, своими, 
мягко говоря, нетрадиционными методами правления. Вот 
последний пример из немалого числа подобных.  Но снача-
ла – немного самой истории. 

Когда в конце 20-х годов прошлого столетия в стране возник-
ли серьёзные проблемы с хлебозаготовками, глава правитель-
ства Сталин поехал в хлебопроизводящие регионы Сибири и 
провёл там три недели, досконально вникая в положение дел на 
селе. Потому что, не разобравшись в нём, невозможно было най-
ти верный выход из кризисной ситуации.  

Когда в начале 60-х годов сложился крайне неблагоприят-
ный для сельского хозяйства Советского Союза год и возникли 
серьёзные трудности в обеспечении страны продовольствием, 
глава правительства Хрущёв (как бы к нему ни относиться, но из 
песни слова не выкинешь) объездил десятки, если не сотни кол-
хозов, чтобы составить представление о том, в каком положении 
находится сельхозпроизводство и какие необходимо принять 
меры для эффективного преодоления возникших трудностей… 

Нынешнее лето тоже выдалось очень тяжёлым для сельского 
хозяйства многих регионов, для некоторых – просто катастрофи-
ческим. И что же делает в этой ситуации глава правительства Пу-
тин? Он тоже едет. Но не к крестьянам, а к Чёрному морю – пого-
нять на «крутом» мотоцикле в компании байкеров.  Как информи-
ровали СМИ, байкеров это привело в такой восторг, что группи-
ровка «Ангелы Ада» произвела ВВП в свои почётные члены. При 
этом ему было присвоено имя Абаддон. Трудно сказать, почему  
это имечко было выбрано для «нацлидера»: по невежеству или с 
подтекстом. Но попали в точку. Потому что Абаддон – это демон 
разрушения и смерти.  

В. ОНИСЬКО.

Присвоили 
имя Абаддон
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Экологи бьют тревогу

ОНФЛИКТ вокруг 
Берёзовой роще 
близ университе-
та вроде бы улажен. 
А д м и н и с т р а ц и я 

СФУ пошла навстречу жите-
лям. Из Берёзовой рощи убра-
ны торговые центры, рестора-
ны и кафе. Так уверяют пред-
ставители СФУ в средствах 
массовой информации. Вот 
только мало верится, что Берё-
зовая роща будет сохранена.

В процессе обсуждения судь-
бы берёзовой рощи в адрес жите-
лей администрация университета 
постоянно высказывала обвине-
ния, что, выступая за сохранение 
берёзовой рощи, они выступают 
против создания СФУ. Каково же 
на самом деле отношение жите-
лей к созданию СФУ? В условиях, 
когда в Красноярске (да и в дру-
гих городах), по существу, идёт 
массовый развал производствен-
ных предприятий и замена их на 
торгово-развлекательные заве-
дения и ничего не создающие 
организации типа «Рога и копы-
та», создание университетского 
комплекса можно только привет-
ствовать. Ни один из жителей не 
выступил против создания СФУ. 
Речь идёт о том, что СФУ нужно 
размещать таким образом, чтобы 
полностью сохранить Берёзовую 
рощу. Ведь она имеет для города 
чрезвычайно большое экологиче-
ское значение.

Насколько же важна роща для 
СФУ, и чем объясняется включе-
ние рощи в границы СФУ и, во-
преки мнению жителей, пере-
вод её из статуса рекреацион-
ной зоны в общественно-дело-
вую зону объектов образования, 
предусматривающую возмож-
ность её застройки?

При рассмотрении этого во-
проса нельзя не учитывать ту си-
туацию, которая, к сожалению, 
сложилась в нашей стране. Речь 
идёт о повсеместном массовом 
захвате и торговле землёй. Земля 
в условиях рыночной экономики и 
хорошо организованной корруп-
ции является источником процве-
тания многих «уважаемых». Ос-
новными действующими лицами 
в этом являются имеющие власть 
чиновники и крупный капитал. О 
технологии и размахе этих опера-
ций можно судить по передаче ТВ 
«Россия» «Специальный корре-

спондент» с Борисом Соболевым 
от 16 декабря прошлого года.

Лесопарковые и заповедные 
зоны, имеющие наибольшую ры-
ночную стоимость, переводят-
ся в зоны застройки, за бесценок 
выкупаются власть имущими чи-
новниками, а затем продаются в 
сотни раз дороже. Другой вари-
ант – просто за «скромное» воз-
награждение чиновники выделя-
ют участки в престижных зонах. 
Как можно объяснить, что в зоне 
заповедника «Столбы» по берегу 
реки Базаиха и в роще вдоль ов-
рага Гремячий ключ в Академго-
родке возникли коттеджные по-
сёлки?

Если верить обещаниям руко-
водителей СФУ, что роща не бу-
дет вырубаться, то возникает во-
прос: зачем СФУ нужна эта роща? 
На генплане СФУ видно, что прак-
тически все строения, за исклю-
чением спортивных объектов, на-
ходятся за пределами рощи, Для 
экологии города важно сохране-
ние рощи, а не только обещание 
не вырубать деревья. 

Следовательно, со СФУ как 
владельца рощи будет спрос за 
проведение работ по возобнов-
лению, борьбе с вредителями и 
болезнями леса, его охране. Всё 
это, учитывая большую площадь 
леса, потребует значительных 
финансовых затрат, которые уни-
верситету не принесут никакой 
прибыли. В настоящее время у 
СФУ недостаточно средств даже 
на то, чтобы обеспечить учебный 
процесс современным оборудо-
ванием, не говоря уже о науке. С 
переходом СФУ на самофинанси-
рование эта проблема ещё более 
осложнится. Нет никакой логи-
ки в том, чтобы при таких услови-
ях СФУ заботился о сохранении 
рощи. Напротив, университету 
выгодно, чтобы роща естествен-
ным путём погибла как можно 
скорее. Тогда процедура перево-
да лесопарковой зоны как «мест-
ности с отдельно стоящими дере-
вьями» в зону застройки не вызо-
вет особых проблем и конфлик-
тов с жителями города.

Обещание руководства СФУ 
сделать на месте рощи благоу-
строенную парковую зону весь-
ма сомнительно. Устройство пар-
ка потребует гораздо больших 
затрат, чем уход за лесом. Бюд-
жетных средств у СФУ для этого 

«К ветеранам можно относиться только возвышенно. Это люди, 
которые победили в самой страшной войне, которую знало челове-
чество. Это люди, которые после войны восстанавливали экономи-
ку страны из руин. И сейчас они до сих пор помогают своим близ-
ким, внукам, правнукам. Если правительство края что-то может сде-
лать для ветеранов, чтобы обеспечить им достойную старость, оно 
обязано это сделать. Если законы несовершенны и мешают этому – 
надо менять законы. Есть нравственный закон, который  диктует со-
держание всех остальных».

Александр ХЛОПОНИН, губернатор Красноярского края. 
«Единая Россия».

АИФ на Енисее. Стр. 7. №51(627). 16 – 22 декабря 2009 г.

ВАЖАЕМЫЕ сибиря-
ки и сибирячки, братья 
и сестры, ветераны и 
пенсионеры, все на-
селение Красноярско-
го края и других реги-

онов России, к вам обращаемся 
мы, ВЕТЕРАНЫ, за поддержкой по 
коллективной защите наших об-
щих прав.

Захватившая власть в резуль-
тате РАССТРЕЛА Верховного Со-
вета РФ под руководством Б. Н. 
Ельцина нынешняя власть рестав-
рировавшая КАПИТАЛИЗМ, со-
вершившая присвоение народ-
ных богатств, частично заводов, 
фабрик, земли и полезных иско-
паемых, занимается системати-
ческими грабежами населения – 
для обеспечения сверхвысоких 
прибылей членов правящей пар-
тии «ЕДИНОЙ РОССИИ», предсе-
датель которой В. В. Путин совместно с руководимым им правитель-
ством передал коммерческим БАНКАМ и ОЛИГАРХАМ Стабилизаци-
онный фонд, который был банкирами ОБНАЛИЧЕН в доллары и вы-
везен за границу, вместо поддержки производителей, которым не 
были предоставлены КРЕДИТЫ.

Более 400 млрд. руб. из бюджета правительством В. В. Путина 
потрачено впустую (АиФ, №34 (1555), 25 – 31 августа 2010 г., стр.2. 
«Бюджет уходит в песок?»). 

Где «Единая Россия» организовала этот песок? Ответ «Единая 
Россия» не дает, а он однозначен: ОЛИГАРХИ и ЧИНОВНИКИ. Зато 
систематически вводит новые налоги для грабежей населения, жи-
вущего в НИЩЕТЕ.

В настоящее время правительство под руководством В. В. Путина 
разработало новый проект закона по грабежам населения, а именно: 
повышение АКЦИЗОВ на горюче-смазочные материалы для созда-
ния фондов для строительства дорог при сохранении транспортно-
го налога, сущность которого сводится к дополнительным грабежам 
населения и товаропроизводителей, а именно: повышение акцизов 
на три рубля за три года по одному рублю в год на один литр топлива, 

Путин 
...показал России,

что он у руля,
Одна из недавних публика-

ций в The Wall Street Journal по-
священа четырехдневному авто-
пробегу премьер-министра РФ 
Владимира Путина по Сибири, 
в ходе которого он «показал, что 
по-прежнему является главным 
политиком, и не исключил воз-
можности возвращения в пре-
зидентское кресло в 2012 году».  
«В противоположность своему 
более интеллигентному проте-
же, 57-летний Путин культиви-
рует имидж деятельного, прак-
тичного лидера. Но даже по его 
меркам автомобильное путеше-
ствие в прошлые выходные по-
лучилось из ряда вон выходя-
щим», – полагает корреспон-
дент Грегори Уайт.  Несмотря на 
то, что оно «отвечало критериям 
западного предвыборного тура», 
пресс-секретарь Путина заве-
рил, что поездка «связана с ра-
ботой премьер-министра». По-
литолог Центра политических 
технологий Алексей Макаркин 
трактует заезд Путина следую-
щим образом: «Он показывает, 
что никуда не уходит, что в том 
или ином качестве он останет-
ся у власти». Относительно вза-
имоотношений премьера с пре-
зидентом эксперт сказал: «Они 
друг другу не конкуренты. Они 
работают на разные аудитории». 
Макаркин пояснил, что Медве-
дев ориентирован главным обра-
зом на городской средний класс 
и элиты, тогда как Путин апел-
лирует к массам.

... задумывается 
о 2012 годе,

В 2012 году во Франции, 
США и России пройдут прези-
дентские выборы, и многие уже 
сейчас всерьез задумываются об 
этом. «Премьер-министр России 
Владимир Путин в интервью га-
зете «Коммерсантъ» заявил, что 
он «больше, чем все» заинтере-
сован вновь встать во главе го-
сударства», пишет Le Journal du 
Dimanche. 

В интервью глава правитель-
ства выступил также в защи-
ту правоохранительных орга-
нов, обвиняемых в жестокости 
при разгоне акций протеста оп-
позиции. «Нужно получить раз-
решение местных органов вла-
сти. Получили? Идите и демон-
стрируйте. Если нет – не имее-
те права. Вышли, не имея права, 
– получите по башке дубиной. 
Ну вот и все!» – приводит изда-
ние выдержку из интервью.  Как 
отмечает газета, эта «угроза про-
звучала накануне важной акции 
оппозиции».

Тем временем, продолжает 
корреспондент, Владимир Пу-
тин отправляется в Сибирь на 
желтой «Ладе», чтобы поддер-
жать проект автодороги, связы-
вающей Москву с Дальним Вос-
током. «Как будто стремясь сбе-
жать от полемики», – отмечает 
газета. 

           

... знает толк 
в общественных 

туалетах
«Владимир Путин знает толк 

в общественных туалетах», – 
пишет Frankfurter Allgemeine, 
комментируя интервью, данное 
российским премьером газете 
«Коммерсантъ». Когда-то, бу-
дучи президентом, он угрожал 
«замочить в сортире» чеченских 
террористов, теперь же, как пи-
шет автор статьи Михаэль Люд-
виг, он «посоветовал российской 
оппозиции собираться на свои 
митинги за углом обществен-
ного туалета». «Главное – что-
бы рядом находились телекаме-
ры и весь мир мог услышать, что 
говорят противники режима», 
– заявил Путин корреспонден-
ту «Коммерсанта». «Сказали и 
чинно, стуча копытами, удали-
лись в сторону моря!» – при-
водит издание слова премьера.  
В требовании оппозиции ми-
тинговать на центральных пло-
щадях Москвы и других горо-
дов, говорится далее в статье, 
Путин видит только «нежела-
ние следовать законам и наме-
рение спровоцировать власть».  
Если чиновники отвели под ми-
тинг определенное место, то ми-
тинговать следует именно там. 
Так, считает Путин, принято во 
всем мире.  Правда, с ним в этом 
не согласен избранный парла-
ментом и утвержденный прези-
дентом российский омбудсмен 
Владимир Лукин.  Недавно он 
выступил с критикой властей, 
которые подмяли под себя дей-
ствующее законодательство о 
проведении митингов и демон-
страций, чтобы вытеснить про-
тесты из центральной части го-
рода на окраины.  При всем 
том в отношении политической 
журналистики Путин высказал-
ся достаточно толерантно, срав-
нив ее с болью, которая «непри-
ятна, но она нужна организму». 
Однако общественное телевиде-
ние, которое задает тон на рос-
сийском информационном про-
странстве, замечает Людвиг, 
«Путин в виду не имел: оно по-
казывает его всегда в лучшем 
свете».

Листовка нашего читателя

Отговорила роща?Отговорила роща? Власти грабят 
стариков и народ

о чем как о«благе» для населения сообщает газета «Городские ново-
сти»,  № 121 (2222) от 13 августа 2010 г. в статье «Налог в квадрате», 
согласно которой ежегодный грабеж составит более 60 миллиардов 
рублей (408 млрд. 2013 г.  минус 348 млрд. 2012 г. = 60 млрд. руб.), 
а в общем оптовая цена литра топлива увеличится на 4,4 рубля, при 
этом розничная цена возрастет на 6 рублей. 

ВЫВОДЫ СДЕЛАЙТЕ САМИ, на какую сумму Вас ОГРАБИТ прави-
тельство, возглавляемое В. В. Путиным («Единой Россией»). 

Автоматически поднимутся цены на все товары и услуги.
Согласно прогнозам, владельцы легковушек до 150 лошадиных 

сил, которых в России сейчас 28 миллионов, увеличат свои расхо-
ды на автомобиль и горючее даже при сокращении налога пример-
но на три тысячи рублей в год, что противоречит ч. 2 ст. 55 Консти-

туции РФ, которая гласит: «В Рос-
сийской Федерации не должны из-
даваться законы, отменяющие или 
умаляющие права и свободы чело-
века и гражданина», то есть власть 
не должна ГРАБИТЬ народ. Приня-
тие разработанного «Единой Росси-
ей» под  руководством В. В. Путина 
проекта закона по повышению цен 
на топливо является грабежом на-
селения. 

Созданный ранее за счет эконо-
мии на пенсиях Стабилизационный 
фонд был растрачен и вывезен за 
границу коммерческими банками с 
благословения «Единой России» и 
правительства, возглавляемого В. 
Путиным. Это неоднократно публи-
ковалось в печати и озвучивалось по 
телевидению. 

Уважаемые сибиряки и сибиряч-
ки, соотечественники и соотече-
ственницы, братья и сестры, вете-

раны и пенсионеры, все население Красноярского края и других ре-
гионов России! Пора сказать наше общее мнение «Единой России»:  
если неспособны управлять государством, уступите место другим 
партиям, которые будут проводить работу в интересах большинства 
общества, населения РФ, но не ГРАБИТЬ народ, для чего единоглас-
но должны проголосовать против депутатов от «Единой России», не 
допустить их к власти, потребовать, чтобы ГАРАНТ КОНСТИТУЦИИ – 
ПРЕЗИДЕНТ привлек руководство, допускающее ГРАБЕЖИ населе-
ния и РАСТРАТЫ бюджетных средств, к уголовной ответственности.

Прежде чем в очередной раз голосовать за единороссов, поду-
майте, посчитайте, затем – голосуйте!

В. ТОМАШОВ, 
ветеран труда, бывший главный конструктор Сибирского 

НИИТМ, изобретатель СССР, лучший изобретатель 
Министерства общего машиностроения СССР.

Подписка-2011 *Подписка-2011
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«Алкоголизм – это порож-
дение варварства. Мертвой 
хваткой держит оно человече-
ство со времен дикой и седой 
старины и собирает с него чу-
довищную дань, пожирая мо-
лодость, подрывая силы, по-
давляя энергию, губя лучший 
цвет рода людского».

А ТЕРРИТОРИИ Крас-
ноярского края функ-
ционирует шесть 
спиртовых и ликеро-
водочных заводов, 

два из которых были открыты в 
период кризиса. Суммарный объ-
ем производства спирта на этих 
предприятиях –  около трех млн. 
гектолитров в год, т.е. 100 литров 
в год на одного человека. Если 
приурочить сюда продукцию пи-
воваренных заводов, то толь-
ко один из них, расположенный 
на территории краевого центра, 
производит 7 млн. гектолитров 
пива. Данные показатели во мно-
го раз превышают предельно до-
пустимые границы – 8 л. этилово-
го спирта на душу населения, ко-
торые отрицательно влияют на 
демографические, экономиче-
ские и иные показатели, выше ко-
торых начинается необратимое 
угасание нации.

В Красноярском крае и в Крас-
ноярске 98% лиц старше пятнад-
цати лет употребляют алкоголь-
ную продукцию, включая пиво. 
Как результат –  более половины 
правонарушителей и преступле-
ний в подростковом возрасте со-
вершается под влиянием алкого-

ля. Среди первокласс-
ников более 50% уже 
имеют опыт употре-
бления алкоголя. Что 
может быть опаснее, 
губительнее халатно-
сти, попустительства, 
равнодушия? На этот 
вопрос каждый может 
ответить по-разному, 
но никто спорить не 
станет, что эти челове-
ческие пороки отрица-
тельно сказываются на 
жизни общества.

Именно с этой про-
блемой решили разо-
браться комсомольцы 
Красноярска. Инициа-
тором, организатором 
и заведующим коми-
тетом «Трезвость» стал секретарь 
СКМ Центрального района, член 
партии КПРФ Олег Князь. Его под-
держали Кирилл  Правилов, Ар-
тем Семенов, Ксения Лебедева, 
Виктор Снегирь, которые вошли 
в комитет. Комсомольцы разра-
ботали некоторый план действий 
программы «Трезвость» и начали 
его реализовывать. Не имея опы-
та работы в этой области, ребя-
та начали с того, что совершали 
так называемую контрольную за-
купку. Комсомолец, сам еще не-
совершеннолетний (в комсомол 
разрешается вступать с четыр-
надцати лет), покупал в магази-
не спиртное, если ему продавали 
спиртосодержащую жидкость –  а 
таких магазинов 90%, – то прода-
вец нарушал закон и попадал под 

статью Административного ко-
декса. Все нарушения с продажей 
спиртного снималась на видеока-
меру. Такие нарушения мы увиде-
ли в магазинах «Командор», «Пив-
ной причал», «Ной», «Напильник», 
«Легион». Не продали пиво толь-
ко в «Сибирской губернии». Из 
снятого материала Павел Шаврин 
сделал хороший видеоролик с му-
зыкой, с субтитрами. Этот видео-
ролик ребята размножили на дис-
ках и отдали в РОВД Централь-
ного района, администрацию 
города, ТВК и в Общество трезво-
сти. Через некоторое время весь 
Красноярск мог посмотреть ре-
портаж с этим видеороликом по 
телеканалу ТВК. 

После выхода репортажа с на-
шим роликом на экраны телевизо-
ров, товарищу Олегу Викторовичу 
стали звонить не представивши-

еся люди, но 
обозначившие 
себя как мили-
ция из отдела 
по делам несо-
вершеннолет-
них. Сначала 
звонок раздал-
ся из городско-
го ОДН, позже 
– из ОДН Цен-
трального рай-
она. Со време-
нем выясни-
лось, что этот 
ролик по те-
левизору уви-
дел начальник 
ОДН Краснояр-
ска и дал наго-

няй своим подчиненным: якобы те 
вышли на сотрудничество с теми 
инициативными ребятами, кото-
рые снимают такие потрясающие 
ролики. Вынесли, так сказать, сор 
из избы. И вот уже ребята переш-
ли на следующий уровень рабо-
ты своего плана. Теперь в рей-
ды с ребятами выходит Аксенов 
Евгений Александрович –  стар-
ший лейтенант милиции из ОДН. 
Он оформляет протоколы на про-
штрафившихся продавцов, кото-
рые, в свою очередь, вынуждены 
будут уплатить штраф в размере 
двух с половиной тысяч рублей. 
Наказание – достаточно суровое 
для продавца, зарплата которых  
достигает максимум десяти тысяч 
рублей. Но, если смотреть с точки 
зрения, какой вред она приносит 
детям, то тут и две тысячи пять-

Попустительство или вредительство?

не будет. Единственным источ-
ником этих средств может быть 
доход от развлекательных и тор-
говых заведений, расположен-
ных на территории парка. Боль-
шая часть прибыли от этих заве-
дений уйдёт их собственникам, а 
на уход за рощей будут лишь не-
большие отчисления. Для того 
чтобы обеспечить эффективный 
уход за лесом, этих заведений 
должно быть много. Но это неиз-
бежно приведёт к вырубке зна-
чительной части леса, и мы по-
лучим ситуацию, аналогичную 
парку имени Горького, где вме-
сто леса будут аттракционы. Кро-
ме того, ни один парк не может 
сравниться с естественным ле-
сом по своему экологическому 
значению.

Наивно предполагать, что 
руководство СФУ не понима-
ет, что сохранить рощу сила-
ми СФУ невозможно, даже если 
они искренне этого пожелают. 
Дело даже не только в том, что 
для этого не будет средств. По 
существу,территория Берёзо-
вой рощи из-за большой рыноч-
ной стоимости земли в этой зоне 
представляет «сундук с золо-
том», на котором сидят чиновни-
ки СФУ и администрации города. 
Будут ли они его охранять или за-
пустят туда свои руки, можно су-
дить по материалам Интернета 
«Коррупция в СФУ».

В этих условиях бессмыслен-
но рассчитывать на то, что чинов-
ники СФУ позаботятся о сохра-
нении Берёзовой рощи. На ак-
тивность городских властей по 
сохранению рощи также рассчи-
тывать не приходится, посколь-
ку территория рощи отдана в фе-
деральную собственность. Толь-
ко активная позиция жителей 
города и решительное требова-
ние о переводе Берёзовой рощи 
в статус особо охраняемой при-
родной территории могут спасти 
от алчных рук этот уникальный и 
жизненно важный экологический 
объект. На днях по одному из ка-
налов было сообщено, что в зоне 
Берёзовой рощи организуется 
посадка молодых кедров. На пер-
вый взгляд, кажется, что власти 
пошли навстречу жителям города 
и решили сохранить наш город-
ской лес. Это радует и … успока-
ивает. Но остается вопрос: а раз-
ве нельзя в зоне рощи подсажи-
вать молодые деревца  в тех ме-
стах, где планируется оставить 
зелёные зоны, и одновремен-
но продолжать строительство 
там, где это выгодно заинтере-
сованным лицам? А не камуфляж 
ли это тайного желания кое-ко-
го  продолжать  идти к своей зо-
лотой жиле?Провести разовую 
– и шумную! – акцию по посадке 
молодых саженцев – это одно, а 
вот вырастить  их –  совсем дру-
гое. Это разовое мероприятие не 
может заменить квалифициро-
ванной и планомерной работы по 
уходу за лесом и сохранению его. 
Нужны меры борьбы с болезня-
ми, вредителями и т. д.

Разработан ли такой комплекс 
мер, есть ли ответственные за 
их выполнение, будет ли соот-
ветствующее финансирование и 
контроль?

Ответов на все эти вопросы у 
чиновников нет.

Инициативная группа по 
спасению Берёзовой рощи.

Нам нужна трезвая Россия!Пёстрая смесь

 Н

сот рублей мало будет. Перейти 
на третий уровень деятельности 
комсомольцам подсказал стар-
лей. 

Смысл вот в чем. Руководи-
тель программы «Трезвость» Олег 
Князь выходит на сотрудниче-
ство с администрацией сети ма-
газинов, с их службой контроля 
и предлагает свои услуги, от ко-
торых администраторы просто 
не смогут отказаться. Получает-
ся продуктивная взаимовыгод-
ная работа. Продавцам остает-
ся только быть неравнодушными 
к тому, кто покупает у них спирт-
ное, и не стесняться спрашивать 
паспорт у молодых людей. В дан-
ном направлении Олег пошел на 
контакт с администрациями ма-
газинов «Красный яр» и «Коман-
дор». Но, к сожалению, дальше 
разговоров дела  не пошли. По 
данным Минздравсоцразвития, 
в России на каждого человека, 
включая младенцев, приходится 
18 литров душевого потребления 
этилового спирта, содержащего-
ся в алкогольной продукции, – это 
более чем в два раза превышает 
уровень, который ВОЗ определи-
ла опасным для жизни и здоровья 
нации. В Красноярском крае ду-
шевое потребление алкоголя пре-
вышает двадцать литров.

В единстве – наша сила.
Народ непобедим,
Мы трезвостью Россию
От рабства защитим!

Виктор КОСТЁР, 
член КПРФ.

Почти трети россиян 
хватает  денег только на еду

За год доля россиян, которые в буквальном смысле слова 
«сводят концы с концами», заметно снизилась – с 14% до 9%, 
сообщили «Интерфаксу» социологи «Левада-Центра» по ито-
гам всероссийского опроса.

Еще 27% респондентов признались, что им хватает денег на про-
дукты, но покупка одежды вызывает серьезные затруднения (34% – 
в 2009 году).  При этом с 13% до 16% увеличилась доля тех, кто мо-
жет без труда приобретать вещи длительного пользования. Однако, 
отмечают эти респонденты, действительно дорогие вещи для них 
приобретать затруднительно.

Почти половина респондентов (48%) отнесла себя к числу тех, 
кому денег хватает на продукты и одежду, но покупка вещей дли-
тельного пользования является для них проблемой (39% – в 2009 
году). Позволить себе достаточно дорогие покупки (квартиру, дачу 
и т.п.) может менее одного процента опрошенных. С 2001 года этот 
показатель остается неизменным, отмечают социологи. 

 www.stringer.ru.
      

Продуктовые сертификаты 
для малоимущих 

С инициативой депутаты Госдумы выступали еще в 2008 
году, но Минфин и Минэкономразвития тогда были против.  
Сейчас же, после летней засухи, по мнению экспертов, этот 
вопрос может быть рассмотрен положительно. 

По предложению авторов соответствующего законопроекта, по-
лучить помощь смогут пенсионеры, инвалиды, многодетные семьи 
и родители-одиночки. Расплатиться сертификатами можно будет 
в любом магазине за определенную категорию продуктов, потом 
государство обменяет их на деньги. Предполагается, что серти-
фикаты на 2000 рублей в месяц будет выпускать Гознак, а выда-
вать – Пенсионный фонд. По оценкам специалистов, претендовать 
на такие сертификаты смогут до 5 миллионов россиян, на помощь 
которым придется выделить около 100 миллиардов рублей из фе-
дерального бюджета. Госдума рассмотрит законопроект уже этой 
осенью. Депутат Законодательного собрания Валерий Сергиенко 
одобряет идею введения сертификатов для малоимущих: «В стране 
большое количество малоимущих, не всем продукты доступны по 
тем ценам, которые сегодня есть, при тех заработных платах и пен-
сиях. Но работа эта не простая. Кто и каким образом будет опреде-
лять «малоимущество» той или иной семьи – не понятно. На рынке 
может возникнуть спекуляция».

Авторадио.

Дорогие друзья!
Во всех почтовых отделениях края

началась подписка на газету «За Победу!»
на первое полугодие 2011 года.

Подписная стоимость с услугами связи – 
285 рублей 96 копеек.

НАШ ИНДЕКС
в каталоге российской прессы: 31387


